
1 

 

 

      第
だい

２回
かい

 国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

 議事録
ぎ じ ろ く

 

 

第
だい

２回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

 

【綿会長
わたかいちょう

】 それでは、お時間
じ か ん

が来
き

ておりますので、ただいまから第
だい

２回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進
すいしん

委員会
いいんかい

を開催
かいさい

したいと思
おも

います。皆
みな

さん、改
あらた

めまして、こんばんは。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 一言
ひとこと

、言
い

いたいです。計画
けいかく

に臨
のぞ

む姿勢
し せ い

について話
はな

します。皆
みな

さん、こんばんは。つい

先日
せんじつ

、しょうがいを持
も

つ子
こ

が親
おや

に殺
ころ

されるという事件
じ け ん

がありました。このような事件
じ け ん

がいまだになく

ならないことに本当
ほんとう

に胸
むね

が潰
つぶ

されそうな思
おも

いでニュースを見
み

ていました。しかも、やりきれないこと

日 時
に ち じ

 

場 所
ば し ょ

 

議 題
ぎ だ い

 

 

 

 

 

 

 

出席
しゅっせき

委員
い い ん

 

（敬称
けいしょう

略
りゃく

） 

 

事 務 局
じ む き ょ く

 

 

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

 

令和
れ い わ

４年
ねん

（2022年
ねん

）４月
がつ

２８日
にち

（木）午後
ご ご

7時
じ

00分
ふん

～午後
ご ご

９時
じ

００分
ふん

 

国立市
くにたちし

役所
やくしょ

２階
かい

 委員会室
いいんかいしつ

 

１．開会
かいかい

 

２．議事録
ぎ じ ろ く

確認
かくにん

 

３．前回
ぜんかい

の振り返り
ふ り か え り

 

４．中 間
ちゅうかん

評価
ひょうか

① 

 ５．審議
しんぎ

スケジュールについて 

６．その他
そ の た

 

 

綿
わた

会長
かいちょう

、寺島
てらしま

副会長
ふくかいちょう

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

、小林
こばやし

委員
い い ん

、佐野
さ の

委員
い い ん

、側
そば

嶋
しま

委員
い い ん

、

高橋
たかはし

委員
い い ん

、坪谷
つぼたに

委員
い い ん

、本
ほん

多委員
だ い い ん

、丸山
まるやま

委員
い い ん

、三井
み つ い

委員
い い ん

、行
ゆき

定
さだ

委員
い い ん

（委員
い い ん

は50音
おん

順
じゅん

） 

 

大川
おおかわ

健康
けんこう

福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

、関
せき

しょうがいしゃ支援
し え ん

課長
かちょう

、長田
お さ だ

しょうがいしゃ支援課
し え ん か

課長
かちょう

補佐
ほ さ

、北原
きたはら

相談
そうだん

支援
し え ん

係 長
かかりちょう

、福島
ふくしま

主任
しゅにん

、山下
やました

主任
しゅにん

、真野
ま の

主事
し ゅ じ

、内山
うちやま

主事
し ゅ じ

 

 

８名
めい
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に、殺
ころ

した親
おや

への減刑
げんけい

を求
もと

める声
こえ

が上
あ

がっているとのことです。１人
ひ と り

のしょうがい当事者
とうじしゃ

として許
ゆる

せ

ない思
おも

いです。 

 今回
こんかい

の評価
ひょうか

の項目
こうもく

も、多
おお

くの事業
じぎょう

が当事者
とうじしゃ

でなく親
おや

や家族
か ぞ く

の立場
た ち ば

や社会
しゃかい

の要請
ようせい

、しょうがいしゃを

押
お

し込
こ

めておきたいという要請
ようせい

に沿
そ

ったものが多
おお

いと感
かん

じました。私
わたし

は、親
おや

ではなく、当事者
とうじしゃ

の目線
め せ ん

で計画
けいかく

をつくっていきたいという思
おも

いを新
あら

たにしました。皆
みな

さん、よろしくお願
ねが

いします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。今
いま

、この会
かい

に臨
のぞ

む三井
み つ い

委員
い い ん

からのお話
はなし

がありました。委員
い い ん

の

皆
みな

さんも、この施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

に関
かん

して、それぞれの立場
た ち ば

の中
なか

での御意見
ご い け ん

をまたお話
はな

しいただければ

と思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。ありがとうございました。 

 それでは、第
だい

２回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

したいと思
おも

います。本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

は

直接
ちょくせつ

参加
さ ん か

の方
かた

が11名
めい

、オンライン参加
さ ん か

の方
かた

が２名
めい

、合計
ごうけい

13名
めい

で参加
さ ん か

していますので、定数
ていすう

に達
たっ

して

おりますので成立
せいりつ

しております。 

 それでは、次第
し だ い

に沿
そ

いまして、委員
い い ん

の皆
みな

さんの闊達
かったつ

な議論
ぎ ろ ん

をお願
ねが

いできればと思
おも

っております。 

 それでは、次第
し だ い

の２番目
ば ん め

になります第
だい

１回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の議事録
ぎ じ ろ く

確認
かくにん

とな

ります。事務局
じむきょく

、よろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、オンラインの参加
さ ん か

委員
い い ん

は、側嶋委員
そばしまいいん

は入
はい

られていますが、接続
せつぞく

をつなぎ直
なお

している

ところでございます。それから、行定委員
ゆきさだいいん

に関
かん

しては、午後
ご ご

７時
じ

にお医者
い し ゃ

さんの診療
しんりょう

業務
ぎょうむ

が終
お

わると

いうことで、これから遅
おく

れての参加
さ ん か

になると思
おも

いますので、御了解
ごりょうかい

をお願
ねが

いいたします。 

 それでは改
あらた

めまして、お手元
て も と

の資料
しりょう

確認
かくにん

をお願
ねが

いいたします。次第
し だ い

でございます。資料
しりょう

１、第
だい

１回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

議事録
ぎ じ ろ く

、前回
ぜんかい

の議事録
ぎ じ ろ く

でございます。左
ひだり

ホチキス留
ど

めのＡ
えー

４

縦
たて

のものでございます。続
つづ

いて、資料
しりょう

２、Ａ
えー

４で１枚
まい

、両面
りょうめん

印刷
いんさつ

のものになります。国立市
くにたちし

しょうが
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いしゃ計画
けいかく

点検
てんけん

・評価
ひょうか

基礎
き そ

資料
しりょう

（追加
つ い か

）でございます。続
つづ

きまして、資料
しりょう

３、Ａ
えー

４、１枚
まい

、片面
かためん

印刷
いんさつ

でございます。中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

における指標
しひょう

についてでございます。資料
しりょう

４、Ａ
えー

３横
よこ

、片面
かためん

２枚
まい

のものでご

ざいます。国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

中間
ちゅうかん

評価表
ひょうかひょう

（施策
し さ く

Ａ
えー

①）でございます。お手元
て も と

に事前
じ ぜ ん

にお送
おく

りしたものと、あとで御説明
ごせつめい

いたしますが、評価
ひょうか

の指標
しひょう

の部分
ぶ ぶ ん

が変
か

わっておりますので、差
さ

し替
か

えと

いうことで本日
ほんじつ

配付
は い ふ

をさせていただいております。続
つづ

いて、資料
しりょう

５、Ａ
えー

４横
よこ

の片面
かためん

１枚物
まいもの

でございま

す。国立市
くにたちし

しょうがいしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

審議
し ん ぎ

スケジュール案
あん

②でございます。それから、資料
しりょう

６、

委員
い い ん

の方
かた

のみ配付
は い ふ

となっております。メールアドレスの登録票
とうろくひょう

でございます。メールによる資料
しりょう

配付
は い ふ

などを考
かんが

えておりますので、後
のち

ほど御説明
ごせつめい

をさせていただきます。 

 本日
ほんじつ

、配付
は い ふ

した資料
しりょう

は、当日差
とうじつさ

し替
か

えの資料
しりょう

配付
は い ふ

を含
ふく

めて以上
いじょう

になります。不足
ふ そ く

の資料
しりょう

などはござ

いますでしょうか。よろしいでしょうか。 

 それでは、資料
しりょう

の確認
かくにん

を終
お

えまして、続
つづ

けて議事録
ぎ じ ろ く

の確認
かくにん

に入
はい

りたいと思
おも

います。 

 資料
しりょう

１、議事録
ぎ じ ろ く

を御用意
ご よ う い

ください。これは、前回
ぜんかい

、３月
がつ

29日
にち

に行
おこな

いましたものの議事録
ぎ じ ろ く

でござい

まして、事前
じ ぜ ん

送付
そ う ふ

したものと同
おな

じものとなります。改
あらた

めて配付
は い ふ

させていただきました。内容等
ないようとう

に関
かん

し

て加筆
か ひ つ

や修正
しゅうせい

などはございますでしょうか。ありましたらお教
おし

えいただければと思
おも

います。いかがで

しょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 議事録
ぎ じ ろ く

、聞
き

きたいです。介護者
かいごしゃ

から説明
せつめい

します。前回
ぜんかい

、委員
い い ん

の皆
みな

さんから自己
じ こ

紹介
しょうかい

を

したと思
おも

うんですけれども、自己
じ こ

紹介
しょうかい

の内容
ないよう

が、「委員
い い ん

自己
じ こ

紹介
しょうかい

」という形
かたち

で省 略
しょうりゃく

されています

が、これはなぜでしょう。 

【事務局
じむきょく

】 この議事録
ぎ じ ろ く

についてはホームページの公開
こうかい

を予定
よ て い

させていただいておりますので、申
もう

し

訳
わけ

ありません。委員
い い ん

の皆様
みなさま

それぞれの個人
こ じ ん

に関
かん

する、あるいは御家族
ご か ぞ く

に関
かん

する情報
じょうほう

もございましたの
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で、今回
こんかい

ホームページに公開用
こうかいよう

のものと同
おな

じものをお配
くば

りさせていただいておりますが、そこについ

ては省 略
しょうりゃく

させていただいております。御了解
ごりょうかい

いただければと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 井上
いのうえ

委員
い い ん

、よろしいでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 分
わ

かりました。 

【事務局
じむきょく

】 ほかは追加
つ い か

とか、訂正
ていせい

はよろしいでしょうか。 

 よろしければ、先
さき

ほど御説明
ごせつめい

しましたが、こちらの内容
ないよう

でホームページについては掲載
けいさい

させていた

だきます。 

 それから、前回
ぜんかい

同様
どうよう

のお願
ねが

いではございますが、議事録
ぎ じ ろ く

作成
さくせい

を行
おこな

う都合上
つごうじょう

、御発言
ごはつげん

の際
さい

は必
かなら

ず挙手
きょしゅ

をいただき、会長
かいちょう

が指名
し め い

の後
あと

にお名前
な ま え

をおっしゃっていただいてから御発言
ごはつげん

をいただきたいと思
おも

い

ますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。そのほかは大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか。 

 それでは続
つづ

きまして、次第
し だ い

３に進
すす

めさせていただければと思
おも

います。 

 前回
ぜんかい

の協議会
きょうぎかい

の振
ふ

り返
かえ

りを行
おこな

います。前回
ぜんかい

は中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

を行
おこな

うに当
あ

たり、基礎
き そ

となる人数等
にんずうとう

の説明
せつめい

がありました。これについて各委員
かくいいん

から質問
しつもん

がありましたので、この点
てん

について追加
つ い か

の説明
せつめい

を事務局
じむきょく

からしていただければと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、前回
ぜんかい

の協議会
きょうぎかい

の中
なか

で質問
しつもん

のあったことについて、資料
しりょう

の追加
つ い か

ということでお

答
こた

えさせていただければと思
おも

います。資料
しりょう

２、国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

点検
てんけん

・評価
ひょうか

基礎
き そ

資料
しりょう

（追加
つ い か

）

を御覧
ご ら ん

ください。 

 まず、障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

の所持者数
しょじしゃすう

ということで、身体
しんたい

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

の中
なか

でどのような種別
しゅべつ

で手帳
てちょう

が交付
こ う ふ

されているか、手帳
てちょう

をお持
も

ちの当事者
とうじしゃ

の方
かた

がいるかというのを追加
つ い か

としてお出
だ

しいたします。ここに
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書
か

かれているとおりでございますが、令和
れ い わ

２年
ねん

で総数
そうすう

が1972人
にん

、視覚
し か く

障害
しょうがい

の方
かた

が124人
にん

、聴覚
ちょうかく

、

言語
げ ん ご

障害
しょうがい

の方
かた

が226人
にん

、肢体
し た い

不自由
ふ じ ゆ う

の方
かた

が９３４人
にん

、内部
な い ぶ

障害
しょうがい

の方
かた

が688人
にん

となります。この数字
す う じ

は、前
ぜん

回
かい

、令和
れ い わ

４年
ねん

４月
がつ

25日
にち

時点
じ て ん

での集計
しゅうけい

であるため、ここに書
か

いてあるとおり、前回
ぜんかい

資料
しりょう

と人数
にんずう

は異
こと

なりますが、御了解
ごりょうかい

いただければと思
おも

います。 

 裏面
うらめん

を御覧
ご ら ん

ください。障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
しえんほう

に基
もと

づくサービスの支給
しきゅう

決定
けってい

人数
にんずう

の中
なか

で、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

支援
し え ん

の都内
と な い

施設
し せ つ

と、市内
し な い

の施設
し せ つ

の内訳
うちわけ

という御質問
ごしつもん

がございましたので、表
おもて

の２段目
だ ん め

、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

支援
し え ん

62

人
にん

の内訳
うちわけ

を出
だ

させていただいております。62人
にん

のうち都内
と な い

施設
し せ つ

が26人
にん

、市内
し な い

の施設
し せ つ

が36人
にん

という

内訳
うちわけ

となってございます。ここで、もう１点
てん

、強度
きょうど

行動
こうどう

しょうがいなどの重度
じゅうど

しょうがいの加算
か さ ん

のつ

く方
かた

という御質問
ごしつもん

があったんですが、大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ありません。今
いま

、数字
す う じ

が出
で

ておりませんので、次回
じ か い

以降
い こ う

に数字
す う じ

などを御提供
ごていきょう

させていただければと思
おも

います。 

 追加
つ い か

の資料
しりょう

の説明
せつめい

については以上
いじょう

でございます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

で委員
い い ん

の皆
みな

さんから御質問
ごしつもん

があった点
てん

について、

事務局
じむきょく

から追加
つ い か

、補足
ほ そ く

の説明
せつめい

をしていただきましたが、委員
い い ん

の皆
みな

さんから何
なに

か御質問等
ごしつもんとう

はありますで

しょうか。 

【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 質問
しつもん

です。身体
しんたい

しょうがいしゃの中
なか

で、重複
ちょうふく

しょうがいの方
かた

もいらっしゃると思
おも

うん

ですが、それは一
ひと

つ一
ひと

つに数
かず

が入
はい

っているんでしょうか。そのあたりをお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 こちらは、総数
そうすう

、同
おな

じ頭数
あたまかず

になっておりますので、主
おも

なしょうがいのほうに寄
よ

せて集計
しゅうけい

しております。 

【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 分
わ

かりました。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。しょうがいの人数
にんずう

というのは、手帳
てちょう

の所持
し ょ じ

と実際
じっさい

とはなかなか
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合
あ

わないところがありますので、本当
ほんとう

に数字
す う じ

がずれてくるということはよくありますので、そのあた

りも勘案
かんあん

していただければと思
おも

います。そのほかいかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

 オンラインのほうからの質問
しつもん

も大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 オンライン参加
さ ん か

がまだできていないみたいなので、今確認
いまかくにん

いたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 もしオンラインのほうで質問
しつもん

があれば、また事務局
じむきょく

のほうで教
おし

えてください。 

 それでは、前回
ぜんかい

の御質問
ごしつもん

に対
たい

する事務局
じむきょく

からの回答
かいとう

でございます。また何
なに

かありましたら、御質問
ごしつもん

を受
う

けたいと思
おも

います。 

 それでは、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

のほうに入
はい

っていきたいと思
おも

います。次第
し だ い

の４、国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

の

評価
ひょうか

指標
しひょう

について、事務局
じむきょく

から御説明
ごせつめい

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、次第
し だ い

４の国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

の評価
ひょうか

指標
しひょう

について御説明
ごせつめい

をいたします。 

 資料
しりょう

３、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

における指標
しひょう

についてを御覧
ご ら ん

ください。Ａ
えー

４、１枚物
まいもの

で、中段
ちゅうだん

に表
ひょう

が２つ書
か

い

てあるものでございます。 

 前回
ぜんかい

皆様
みなさま

にもお配
くば

りしましたしょうがいしゃ計画
けいかく

の中
なか

では、施策
し さ く

の評価
ひょうか

をＡ
えー

、Ｂ
びー

、Ｃ
しー

の３段階
だんかい

で評価
ひょうか

させていただいておりました。下
した

の表
ひょう

を見
み

ていただければと思
おも

うんですが、Ａ
えー

、Ｂ
びー

、Ｃ
しー

に対応
たいおう

する評価
ひょうか

は以下
い か

のとおりでした。例
たと

えば前回
ぜんかい

は、Ａ
えー

は「充実
じゅうじつ

させる」、分
わ

かりやすく言
い

うと、「もっとがんばる」

という言
い

い方
かた

をしていました。Ｂ
びー

については「継続
けいぞく

させる」、これは「つづける」という言
い

い方
かた

をして

いました。Ｃ
しー

については「見直
み な お

し検討
けんとう

」、「やめる」という形
かたち

で評価
ひょうか

をいただいているところでござい

ます。 

 事前
じ ぜ ん

にお送
おく

りした資料
しりょう

については、前回
ぜんかい

の指標
しひょう

で評価
ひょうか

したものをお送
おく

りしておりますが、事務局
じむきょく

の

中
なか

でも、Ａ
えー

、Ｂ
びー

、Ｃ
しー

の用語
よ う ご

、例
たと

えば「もっとがんばる」と言
い

っているんだけれども、充実
じゅうじつ

、よいとい
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う評価
ひょうか

の仕方
し か た

については指標
しひょう

と合
あ

わないのではないかというところがございまして、今回
こんかい

はＡ
えー

、Ｂ
びー

、

Ｃ
しー

ではなくて、「今回
こんかい

」のほうの表
ひょう

に書
か

いてあるとおり、このままでよいということであれば「良
よ

い」、

それから、もっとこういうところを追加
つ い か

してほしいとか、こういったところをもうちょっと充実
じゅうじつ

して

ほしいというところは「がんばる」、それから、このまま進
すす

んでもこの施策
し さ く

が当事者
とうじしゃ

のためになるか難
むずか

しい場合
ば あ い

には「変
か

える」というような評価
ひょうか

をさせていただければと思
おも

いまして、今回
こんかい

、後
のち

ほど説明
せつめい

い

たします施策
し さ く

の担当課
たんとうか

評価
ひょうか

もこのような「良
よ

い」「がんばる」「変
か

える」に評価
ひょうか

の方法
ほうほう

を変更
へんこう

させてい

ただきました。直前
ちょくぜん

の変更
へんこう

と当日
とうじつ

の御説明
ごせつめい

になりまして申
もう

し訳
わけ

ありませんが、これから評価
ひょうか

の指標
しひょう

を

説明
せつめい

していく中
なか

で、このような形
かたち

で評価
ひょうか

させていただきたいと思
おも

っております。よろしくお願
ねが

いしま

す。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。本格的
ほんかくてき

に中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

に入
はい

る前
まえ

に、指標
しひょう

を少
すこ

し皆
みな

さんで確認
かくにん

し合
あ

うということです。何
なに

か御意見
ご い け ん

はありますでしょうか。 

 よろしいでしょうか。指標
しひょう

ですので、３段階
だんかい

の指標
しひょう

ということで、委員
い い ん

の皆
みな

さんのほうで評価
ひょうか

をお

願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 それでは、早速
さっそく

評価
ひょうか

に移
うつ

っていきたいと思
おも

います。この評価
ひょうか

指標
しひょう

を用
もち

いまして中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

を進
すす

めてい

きたいと思
おも

います。 

 続
つづ

きまして、評価
ひょうか

を行
おこな

う施策
し さ く

の目標
もくひょう

について、事務局
じむきょく

より御説明
ごせつめい

をよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

い

ます。 

【事務局
じむきょく

】 改
あらた

めまして、中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

の方法
ほうほう

について御説明
ごせつめい

をさせていただければと思
おも

います。本計画
ほんけいかく

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

は、先
さき

ほど認識
にんしき

を共通化
きょうつうか

させていただきました評価
ひょうか

指標
しひょう

を用
もち

いて、進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

の確認
かくにん

と

評価
ひょうか

をしていただくということになります。それぞれ計画
けいかく

に定
さだ

める施策
し さ く

の目標
もくひょう

について評価
ひょうか

をいた
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だくことになります。 

 改
あらた

めてお願
ねが

いでございます。事前
じ ぜ ん

にお送
おく

りした資料
しりょう

ではなく、本日差
ほんじつさ

し替
か

えで配付
は い ふ

いたしました

資料
しりょう

４、国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

中間
ちゅうかん

評価表
ひょうかひょう

（施策
し さ く

Ａ
えー

①）、しょうがいのある人
ひと

があたりまえに暮

らすまち・国立市
くにたちし

を目指
め ざ

しますという資料
しりょう

を御用意
ご よ う い

いただければと思
おも

います。 

 こちらは、計画
けいかく

において、進行
しんこう

管理
か ん り

、点検
てんけん

、評価
ひょうか

の指標
しひょう

とする事業
じぎょう

と関連
かんれん

施策
し さ く

について、前回
ぜんかい

お配
くば

りしておりますしょうがいしゃ計画
けいかく

の52ページ以降
い こ う

の施策
し さ く

について一覧
いちらん

にしたものでございます。

事前
じ ぜ ん

に市役所
しやくしょ

の関係課
かんけいか

、今回
こんかい

お配
くば

りしているのは全
すべ

てしょうがいしゃ支援課
し え ん か

が担当
たんとう

になりますけれど

も、担当課
たんとうか

において2017年
ねん

、平成
へいせい

29年度
ね ん ど

以降
い こ う

の実績
じっせき

を記入
きにゅう

し、先
さき

ほど御説明
ごせつめい

した中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

におけ

る指標
しひょう

を用
もち

いて担当課
たんとうか

評価
ひょうか

をしております。なお、本資料
ほんしりょう

については、前回
ぜんかい

は元号
げんごう

があったんですが、

元号
げんごう

を省 略
しょうりゃく

いたしまして西暦
せいれき

表記
ひょうき

とさせていただいております。 

 これからそれぞれの事前
じ ぜ ん

評価
ひょうか

について御意見等
ご い け ん と う

をいただいていきたいと思
おも

いますが、修正
しゅうせい

の御意見
ご い け ん

がない、あるいは御意見
ご い け ん

がないという場合
ば あ い

には、今
いま

の担当課
たんとうか

の評価
ひょうか

をそのまま協議会
きょうぎかい

の評価
ひょうか

とさせて

いただければと思
おも

っております。なお、委員
い い ん

の皆様
みなさま

からいただきました御意見
ご い け ん

につきましては、ここ

の委員
い い ん

会意見
かいいけん

というところに明記
め い き

して、答申
とうしん

に反映
はんえい

させていただきたいと思
おも

います。 

 それでは、それぞれの施策
し さ く

についてざっと御説明
ごせつめい

させていただきます。まず、施策
し さ く

N o
なんばー

.１の相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

から、２ページ目
め

、N o
なんばー

.８の障害者
しょうがいしゃ

参加型
さんかがた

サービス補助
ほ じ ょ

事業
じぎょう

まで、一連
いちれん

で御説明
ごせつめい

させていただ

き、その後
ご

、各項目
かくこうもく

を御審議
ご し ん ぎ

いただければと思
おも

います。 

 では、続
つづ

けて事務局
じむきょく

より御説明
ごせつめい

をさせていただきます。 

 N o
なんばー

.１相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

でございます。内容
ないよう

はここに書
か

かれているとおりですが、相談
そうだん

支援
し え ん

に当
あ

たって

の分
わ

かりやすい情報
じょうほう

提供
ていきょう

を徹底
てってい

して、相談
そうだん

しやすい窓口
まどぐち

を構築
こうちく

するというところになります。また、
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積極的
せっきょくてき

な訪問
ほうもん

などによってしょうがいのある人
ひと

を支援
し え ん

していくということになっております。実績
じっせき

はこちらに書
か

かれているとおりでございます。３か所
しょ

の事業所
じぎょうしょ

に相談
そうだん

支援
し え ん

の委託
い た く

をして継続
けいぞく

しており

ます。 

 課題
か だ い

・方針
ほうしん

でございますが、新型
しんがた

コロナウイルスの影響
えいきょう

もありまして、アウトリーチ、いわゆる訪問
ほうもん

の体制
たいせい

が遅
おく

れております。今後
こ ん ご

、コロナ後
ご

を見据
み す

えてどのように訪問
ほうもん

体制
たいせい

をつくるかが課題
か だ い

となって

いるというところでございます。 

 担当課
たんとうか

の評価
ひょうか

は、事前
じ ぜ ん

にお送
おく

りした指標
しひょう

ではＡ
えー

となっておりましたが、今回
こんかい

の評価
ひょうか

指標
しひょう

では「がん

ばる」、アウトリーチとか、訪問
ほうもん

相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

をもっと頑張
が ん ば

ってつくっていくということで、「がんば

る」という評価
ひょうか

にさせていただいております。 

 続
つづ

けて、N o
なんばー

.２相談
そうだん

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

でございます。市全体
しぜんたい

のしょうがいのある人
ひと

への相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

の

向上
こうじょう

のために、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターの設置
せ っ ち

を検討
けんとう

しているということと、市内
し な い

の計画
けいかく

相談
そうだん

支
し

援
えん

事業者
じぎょうしゃ

の連携
れんけい

を強化
きょうか

していきたいというところでございます。こちらについては、実績
じっせき

のほうに、

連絡会
れんらくかい

の実施
じ っ し

のみということで、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターの設置
せ っ ち

についてはまだ具体的
ぐたいてき

に議論
ぎ ろ ん

が始
はじ

まっ

ていないというところでございます。 

 課題
か だ い

・方針
ほうしん

の中
なか

にも書
か

かせていただきましたが、引
ひ

き続
つづ

き、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターに関
かん

しては設置
せ っ ち

を検討
けんとう

してまいります。今後
こ ん ご

は、Ｚｏｏｍ
ず ー む

、オンライン等
とう

を活用
かつよう

して相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

との定期的
ていきてき

な連携
れんけい

の連絡会
れんらくかい

を増
ふ

やしていきたいという考
かんが

えでございますので、このような課題
か だ い

・方針
ほうしん

となっておりま

す。こちらにつきましても、もっと充実
じゅうじつ

が必要
ひつよう

ということなので、「がんばる」という評価
ひょうか

を担当課
たんとうか

の評価
ひょうか

にさせていただいております。 

 N o
なんばー

.３自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の運営
うんえい

でございます。こちらの自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

は、障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
しえんほう

に基
もと

づ
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き、しょうがいがある方
かた

や障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

や、関係
かんけい

機関
き か ん

の参画
さんかく

を得
え

て議論
ぎ ろ ん

する自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

を設置
せ っ ち

しまして、全体会
ぜんたいかい

や専門
せんもん

部会
ぶ か い

の運営
うんえい

をさせていただいております。こちらにつきましては、

実績
じっせき

として各年度
かくねんど

の自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の実施
じ っ し

状 況
じょうきょう

を書
か

かせていただいております。 

 課題
か だ い

・方針
ほうしん

でございますが、こちらもやはり新型
しんがた

コロナウイルスの影響
えいきょう

が近年
きんねん

もありまして、全大会
ぜんたいかい

の開催
かいさい

、年度末
ねんどまつ

、回数
かいすう

が少
すく

ない場合
ば あ い

もございました。協議会
きょうぎかい

の機能
き の う

を果
は

たせるよう、計画的
けいかくてき

な実施
じ っ し

を

目指
め ざ

してまいりたいと思
おも

っております。また、新
あら

たな事業所
じぎょうしょ

の開設
かいせつ

も増
ふ

えております。そういった

事業所
じぎょうしょ

にも参加
さ ん か

を呼
よ

びかけまして、こうした自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の活動
かつどう

も充実
じゅうじつ

させていただきたいと思
おも

っ

ております。こちらも担当
たんとう

評価
ひょうか

をＡ
えー

から「がんばる」という評価
ひょうか

にさせていただいております。 

 それでは、おめくりいただきまして、続
つづ

いてN o
なんばー

.４国立市
くにたちし

障害者
しょうがいしゃ

センター・あすなろの運営
うんえい

でござ

います。障害者
しょうがいしゃ

センターとあすなろの運営
うんえい

につきましては、公設
こうせつ

、国立市
くにたちし

が設置
せ っ ち

し、民営
みんえい

、これは今
いま

、

国立市
くにたちし

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

に指定
し て い

管理者
かんりしゃ

制度
せ い ど

ということで委託
い た く

しておりますけれども、重度
じゅうど

の知的
ち て き

や身体
しんたい

のしょうがいのある方
かた

を対象
たいしょう

に、日中
にっちゅう

の活動
かつどう

する場所
ば し ょ

のサービスを提供
ていきょう

しております。こちらにつ

きましては、現在
げんざい

も国立市
くにたちし

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

の指定
し て い

管理
か ん り

によって運営
うんえい

されています。実績
じっせき

の人数等
にんずうとう

につ

いては、こちらに書
か

かれているとおりでございます。 

 課題
か だ い

・方針
ほうしん

としては、 公
おおやけ

の施設
し せ つ

、市
し

が持
も

っている施設
し せ つ

の在
あ

り方
かた

について、利用者
りようしゃ

との関係
かんけい

に十分
じゅうぶん

考慮
こうりょ

しながら、現在
げんざい

指定
し て い

管理
か ん り

を行
おこな

っている国立市
くにたちし

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

の在
あ

り方検討
かたけんとう

と併
あわ

せて検討
けんとう

を進
すす

める

ということで、ずっと社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

さんのほうに運営
うんえい

が委託
い た く

されておりまして、非常
ひじょう

に社会
しゃかい

福祉
ふ く し

協議
きょうぎ

会
かい

さんが運営
うんえい

している障害者
しょうがいしゃ

センターとあすなろについては、利用者
りようしゃ

の方
かた

からも高
たか

い評価
ひょうか

をいただ

いております。そういった中
なか

で、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

の在
あ

り方
かた

を考
かんが

えながら、こうした公設
こうせつ

民営
みんえい

の施設
し せ つ

の

在
あ

り方
かた

を問
と

われておりますので、これは今
いま

、事務局
じむきょく

も含
ふく

めて考
かんが

え方
かた

の検討
けんとう

に入
はい

っているところでござ
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います。そういった形
かたち

もありまして、今
いま

の利用者
りようしゃ

さんのサービスの提供
ていきょう

を維持
い じ

しながら、どう変
か

え

ていけるかというところで、担当課
たんとうか

評価
ひょうか

としては「変
か

える」という評価
ひょうか

をさせていただいております。 

 続
つづ

きまして、N o
なんばー

.５障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

の支援
し え ん

でございます。これは、市内
し な い

の障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

サ

ービスを提供
ていきょう

している事業所
じぎょうしょ

に対
たい

する運営
うんえい

支援
し え ん

の補助
ほ じ ょ

を実施
じ っ し

させていただいているところでござい

ます。実績
じっせき

に書
か

かれているのがトータルの金額
きんがく

でございますが、日中
にっちゅう

活動
かつどう

支援系
しえんけい

サービス、いわゆる

日中
にっちゅう

の居場所
い ば し ょ

を提供
ていきょう

する事業者
じぎょうしゃ

さんに対
たい

して、運営費
うんえいひ

の一部
い ち ぶ

を補助
ほ じ ょ

させていただいております。そ

れから、通常
つうじょう

訓練
くんれん

事業
じぎょう

運営費
うんえいひ

補助
ほ じ ょ

というのは、これも日中
にっちゅう

の居場所
い ば し ょ

となる通所
つうしょ

訓練
くんれん

事業
じぎょう

を行
おこな

ってい

る事業者
じぎょうしゃ

さんに対
たい

して、事業所
じぎょうしょ

の家賃
や ち ん

補助
ほ じ ょ

のような形
かたち

の補助
ほ じ ょ

をさせていただいております。これにつ

きましては、現在
げんざい

もこの補助
ほ じ ょ

により市内
し な い

事業所
じぎょうしょ

の環境
かんきょう

整備
せ い び

、運営
うんえい

のほうが安定
あんてい

して行
おこな

えるというこ

とになりますので、こういった補助
ほ じ ょ

によって利用者
りようしゃ

、しょうがい当事者
とうじしゃ

の日中
にっちゅう

活動
かつどう

の場所
ば し ょ

の質
しつ

を高
たか

め

ることがございますので、この補助
ほ じ ょ

をこのまま続
つづ

けていくということで、これをこのまま続
つづ

けるよと

いう意味
い み

を含
ふく

めて「良
よ

い」という担当
たんとう

評価
ひょうか

をさせていただいております。 

 続
つづ

いて、N o
なんばー

.６地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター事業
じぎょう

でございます。市内
し な い

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

に対
たい

して、地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター２か所
しょ

を委託
い た く

して、しょうがいのある人
ひと

の日中
にっちゅう

活動
かつどう

を支援
し え ん

しております。 

 課題
か だ い

・方針
ほうしん

でございますが、精神
せいしん

しょうがいの方
かた

が主
しゅ

たる対象
たいしょう

になっておりますので、今後
こ ん ご

しょう

がいの種別
しゅべつ

に関
かか

わらず、地域
ち い き

のしょうがい当事者
とうじしゃ

の方
かた

が利用
り よ う

できるような取組
とりくみ

を行
おこな

っていきたいと

思
おも

っておりますが、一旦
いったん

この形
かたち

で継続
けいぞく

していくということと、このまま精神
せいしん

しょうがい以外
い が い

にも広
ひろ

げ

ていきたい、このまま続
つづ

けるというところも含
ふく

めて「良
よ

い」という評価
ひょうか

をさせていただいております。 

 続
つづ

いて、N o
なんばー

.７しょうがいしゃ日中
にっちゅう

一時
い ち じ

支援
し え ん

事業
じぎょう

でございます。市内
し な い

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

に対
たい

して、

日中
にっちゅう

一時
い ち じ

支援
し え ん

事業
じぎょう

１か所
しょ

を委託
い た く

し、しょうがいのある方
かた

にとって安心
あんしん

できる居場所
い ば し ょ

を提供
ていきょう

しており
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ます。これは、日中
にっちゅう

活動
かつどう

、例
たと

えば日中
にっちゅう

通
かよ

う場
ば

、生活
せいかつ

介護
か い ご

など様々
さまざま

通
かよ

う場
ば

があるんですけれども、そ

こから御自宅
ご じ た く

に帰
かえ

るまでに、日中
にっちゅう

活動
かつどう

の場所
ば し ょ

は３時
じ

や４時
じ

に終
お

わったりするんですけれども、例
たと

えば

おうちの方
かた

、御家族
ご か ぞ く

の方
かた

が帰
かえ

ってくるのが例
たと

えば５時
じ

になってしまうとか、そういう時間
じ か ん

の間
あいだ

が空
あ

い

てしまうようなしょうがい当事者
とうじしゃ

の方
かた

の居場所
い ば し ょ

を、今
いま

、市内
し な い

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

が委託
い た く

で行
おこな

っているとい

うところでございます。 

 課題
か だ い

・方針
ほうしん

にも書
か

かせていただいたとおり、作業所
さぎょうじょ

や生活
せいかつ

介護
か い ご

で過
す

ごした後
あと

の居場所
い ば し ょ

としての一定
いってい

のニーズを満
み

たしておりますが、より多
おお

くの方
かた

に活用
かつよう

いただけるよう周知
しゅうち

、場合
ば あ い

によっては場所
ば し ょ

を増
ふ

やすなどの取組
とりくみ

を行
おこな

っていきたいと考
かんが

えておりますので、担当
たんとう

の評価
ひょうか

は「がんばる」という評価
ひょうか

を

させていただいきました。 

 続
つづ

きまして、N o
なんばー

.８障害者
しょうがいしゃ

参加型
さんかがた

サービス補助
ほ じ ょ

事業
じぎょう

でございます。これはもともと東京都
とうきょうと

の行
おこな

っ

ている事業
じぎょう

でございまして、しょうがいがある人
ひと

へのピアカウンセリングなどの当事者
とうじしゃ

参加型
さんかがた

事業
じぎょう

を

行
おこな

っている事業者
じぎょうしゃ

に対
たい

する補助
ほ じ ょ

でございます。現在
げんざい

、その補助
ほ じ ょ

を行
おこな

っている事業所
じぎょうしょ

は１か所
しょ

でござ

います。個別
こ べ つ

の自立
じ り つ

のための生活
せいかつ

プログラムなどを提供
ていきょう

していただいているところでございますが、

コロナの関係
かんけい

もありまして、実績
じっせき

としては伸
の

び悩
なや

んでいるところもございまして、今
いま

、身体
しんたい

しょうが

いの方
かた

を中心
ちゅうしん

に利用
り よ う

いただいているところでございますが、難病
なんびょう

の方
かた

、あるいは発達
はったつ

しょうがいの

方
かた

にも参加
さ ん か

いただけるような事業
じぎょう

としていきたいと思
おも

いますので、担当課
たんとうか

評価
ひょうか

は「がんばる」という

評価
ひょうか

をさせていただきました。 

 雑駁
ざっぱく

ではございますが、今回
こんかい

の担当課
たんとうか

評価
ひょうか

の説明
せつめい

については以上
いじょう

でございます。よろしくお願
ねが

いい

たします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。この後
あと

、N o
なんばー

.１から１つずつ評価
ひょうか

の御意見
ご い け ん

を委員
い い ん

の皆様
みなさま

から
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もらって、それぞれ確定
かくてい

していくという段取
だ ん ど

りでいければと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いできれば

と思
おも

います。今日
き ょ う

は、施策
し さ く

目標
もくひょう

Ａ
えー

のところが主
しゅ

ですので、これをなるべくN o
なんばー

.８までできたら、時間
じ か ん

も見
み

ながらやってきたいと思
おも

っています。 

 それではまず、N o
なんばー

.１の相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

に関
かん

しまして、委員
い い ん

の皆
みな

さんから御意見
ご い け ん

があればお願
ねが

いしま

す。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

に関
かん

して、Ｃ
しー

の「変
か

える」というところで、理由
り ゆ う

についてお話
はな

しします。 

 しょうがい当事者
とうじしゃ

の私
わたし

として、ソーシャルインクルージョンのまち国立市
くにたちし

において、そして、私
わたし

たちの市
し

と長
なが

きにわたる交渉
こうしょう

により地域
ち い き

の中
なか

で暮
く

らせるシステムは充実
じゅうじつ

してきていると思
おも

います。

相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

は、セルフプランを減
へ

らしていくためにつくられるものでもあると思
おも

います。それは、

私
わたし

たちの当
あ

たり前
まえ

の地域
ち い き

の暮
く

らしを壊
こわ

します。相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

はそのことを理解
り か い

して運営
うんえい

している

のかが疑問
ぎ も ん

です。やはり基本
き ほ ん

の相談
そうだん

事業
じぎょう

は市
し

の中
なか

で行
おこな

われるべきで、市役所
しやくしょ

の窓口
まどぐち

に立
た

つ人
ひと

も知識
ち し き

が

ない人
ひと

が多
おお

いです。もっと勉強
べんきょう

して全
すべ

ての制度
せ い ど

を把握
は あ く

し、地域
ち い き

の中
なか

で自分
じ ぶ ん

の意思
い し

でセルフプランで当
あ

たり前
まえ

に介護
か い ご

を受
う

けて暮
く

らせる人
ひと

が増
ふ

えるように考
かんが

えて変
か

えていってほしいですということです。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。今
いま

の意見
い け ん

に対
たい

して事務局
じむきょく

のほうは何
なに

かありますでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、セルフプランを中心
ちゅうしん

にというところがあったかと思
おも

います。確
たし

かにしょうがいの

福祉
ふ く し

サービスを使
つか

う場合
ば あ い

には、基本的
きほんてき

には、私
わたし

どももしょうがいの相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

で個別
こ べ つ

の相談
そうだん

支援
し え ん

計画
けいかく

をつくっていただくというところをベースに置
お

いているところでございます。その中
なか

には、各相談
かくそうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

のそれぞれの当事者
とうじしゃ

の方
かた

の個別
こ べ つ

計画
けいかく

をつくる際
さい

には、面談
めんだん

とか訪問
ほうもん

などをして、モニタリ

ング、それぞれの定期的
ていきてき

な確認
かくにん

をしながら、それぞれの個別
こ べ つ

支援
し え ん

計画
けいかく

に基
もと

づいてサービスを入
い

れてい

く形
かたち

を取
と

っているところですので、この相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

の充実
じゅうじつ

が私
わたし

どもとしては必要
ひつよう

になってくると
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いうところで、今
いま

考
かんが

えさせていただいたところでございますが、当事者
とうじしゃ

の意見
い け ん

の中
なか

で、セルフプラン

をどのように捉
とら

えているかというのが１つあるかとは思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 続
つづ

けてすみません。ちょうど今
いま

、行定委員
ゆきさだいいん

が入
はい

られましたので、進行
しんこう

状 況
じょうきょう

をお伝
つた

えし

たいと思
おも

います。今
いま

、資料
しりょう

４のN o
なんばー

.１を議論
ぎ ろ ん

しておりますので、よろしくお願
ねが

いします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 引
ひ

き続
つづ

き、議論
ぎ ろ ん

を続
つづ

けていきたいと思
おも

います。三井
み つ い

委員
い い ん

、お願
ねが

いします。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 私
わたし

たちの知
し

り合
あ

いのしょうがいしゃ団体
だんたい

で相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

をやっていたんだけれども、

その単価
た ん か

が安
やす

くて、それで職員
しょくいん

の疲労
ひ ろ う

も大
おお

きいということで、つい最近
さいきん

やめることにしたというよう

な話
はなし

があるぐらいですから、その辺
へん

を考
かんが

えると、私
わたし

たちは、さっき三井
み つ い

絹子
き ぬ こ

が言
い

ったように、必要
ひつよう

ないであろうと。「変
か

える」ということになるというふうに思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 事務局
じむきょく

の回答
かいとう

の前
まえ

に、確認
かくにん

を１個
こ

したいんですが、この相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

なんですが、相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

であって、計画
けいかく

相談
そうだん

ではないんじゃないですかというところが疑問
ぎ も ん

なんですけれども、つま

り計画
けいかく

相談
そうだん

はN o
なんばー

.２の計画
けいかく

相談
そうだん

のところかなと思
おも

っていまして、一般
いっぱん

相談
そうだん

、基本
き ほ ん

相談
そうだん

かなと思
おも

ったん

ですけれども、そのあたりを含
ふく

めてお話
はな

しください。 

【事務局
じむきょく

】 最初
さいしょ

の相談
そうだん

のほうの説明
せつめい

が不足
ふ そ く

しておりました。いわゆる一般
いっぱん

相談
そうだん

、計画
けいかく

をつくる相談
そうだん

ではなくて、当事者
とうじしゃ

の方
かた

の日頃
ひ ご ろ

の困
こま

り事
ごと

だったりとか、どういうサービスを使
つか

ったらいいかというよ

うな御相談
ごそうだん

をそれぞれの事業所
じぎょうしょ

の中
なか

で行
おこな

っていただいているというところになります。 

【綿会長
わたかいちょう

】 恐
おそ

らく今
いま

の三井
み つ い

委員
い い ん

からの指摘
し て き

も、N o
なんばー

.２の計画
けいかく

相談
そうだん

のところでもありますので、ま

ず、N o
なんばー

.１のところは一般
いっぱん

相談
そうだん

、基本
き ほ ん

相談
そうだん

ですので、いわゆる地域
ち い き

の中
なか

の困
こま

り事
ごと

であるとか、様々
さまざま

な

相談
そうだん

が入
はい

ってくるのが基本
き ほ ん

相談
そうだん

とか一般
いっぱん

相談
そうだん

ですので、そこの件数
けんすう

がこれだけ上
あ

がっていますよとい

うことですので、その視点
し て ん

で、三井
み つ い

委員
い い ん

、この評価
ひょうか

でよろしいですかということです。この後
あと

、N o
なんばー

.
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２のところで少
すこ

し御議論
ご ぎ ろ ん

いただきたいと思
おも

いますが、よろしいですか。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 少 々
しょうしょう

お待
ま

ちください。セルフプランというところを除
のぞ

いても、ほかの部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

して

変
か

えていってほしいところは述
の

べたとおりなので、評価的
ひょうかてき

には変
か

わりません。 

【綿会長
わたかいちょう

】 例
たと

えば一般
いっぱん

相談
そうだん

と基本
き ほ ん

相談
そうだん

のところで、どうやって変
か

えていくというのがもし御意見
ご い け ん

が

あれば。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 基本的
きほんてき

に相談
そうだん

は今
いま

、結局
けっきょく

どういう形
かたち

で生活
せいかつ

していけるかということを相談
そうだん

できると

いうふうに御説明
ごせつめい

されたと思
おも

うんですけれども、その部分
ぶ ぶ ん

も含
ふく

めて、各専門
かくせんもん

のところの相談
そうだん

というこ

とが地域
ち い き

に生
い

きる中
なか

で、市役所
しやくしょ

での相談
そうだん

ということを中心
ちゅうしん

に私
わたし

たちは今
いま

まで相談
そうだん

しながら進
すす

めてき

たことをやってきましたので、例
たと

えば各
かく

ところに相談
そうだん

しやすいしやすくないとか、そういうこともや

っぱり考
かんが

えたこともない形
かたち

で、何
なに

か困
こま

ったことがあれば役所
やくしょ

に相談
そうだん

して、今
いま

、どうやって知
し

ってい

くのかなというところも不思議
ふ し ぎ

なんですけれども、基本的
きほんてき

に、困
こま

ったな、しょうがいを持
も

っている子
こ

がいてといったときに、市役所
しやくしょ

に相談
そうだん

して、じゃ、知的
ち て き

だから滝乃川
たきのがわ

にとか、身体
しんたい

だからＣＩＬ
しいあいえる

にと

いう形
かたち

で割
わ

り振
ふ

って、そこに相談
そうだん

に行
い

ってくださいということが果
は

たしていいシステムなのかなと

いう部分
ぶ ぶ ん

もありまして、その部分
ぶ ぶ ん

がやっぱり市役所
しやくしょ

の中
なか

で行
おこな

われるべきではないかという意見
い け ん

です。 

【綿会長
わたかいちょう

】 なるほど。いわゆる直営
ちょくえい

でいくべきだという御意見
ご い け ん

ですね。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 そうです。 

【綿会長
わたかいちょう

】 事務局
じむきょく

、どうですか。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、三井
み つ い

委員
い い ん

の言
い

っていること、やっぱり市役所
しやくしょ

の相談
そうだん

の機能
き の う

とか役割
やくわり

みたいなものの

充実
じゅうじつ

と、恐
おそ

らくは市民
し み ん

に対
たい

する、まだまだ市役所
しやくしょ

の相談
そうだん

は、市役所
しやくしょ

は手続
てつづき

とかの場
ば

であって相談
そうだん

をす

る場
ば

ではないというような市民
し み ん

の方
かた

の認識
にんしき

がまだまだあるのではないかと思
おも

います。そういう意味
い み

で
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は、市役所
しやくしょ

で様々
さまざま

な相談
そうだん

をしてサービスにつなげるという必要
ひつよう

はあるかと思
おも

いますし、我々
われわれ

行政
ぎょうせい

職員
しょくいん

が、そういった市民
し み ん

ニーズに応
こた

えられるような努力
どりょく

をしていくことは必要
ひつよう

だと考
かんが

えます。 

 ただ、一方
いっぽう

、市役所
しやくしょ

の窓口
まどぐち

はやっぱり市内
し な い

に私
わたし

ども、国立
くにたち

はまだ１つだけですので、そういう意味
い み

では、今
いま

、事業所
じぎょうしょ

３か所
しょ

にそれぞれ委託
い た く

をしておりますけれども、地域
ち い き

の事業所
じぎょうしょ

、あるいはそういっ

たものを増
ふ

やすとか、地域
ち い き

の中
なか

で自分
じ ぶ ん

の住
す

んでいる身近
み ぢ か

なところに相談
そうだん

できる場所
ば し ょ

があるというとこ

ろも必要
ひつよう

ではないかと考
かんが

えております。それはそこだけで終
お

わらせるのではなくて、そういった情報
じょうほう

が、御本人
ごほんにん

の同意
ど う い

のもとに共有
きょうゆう

されて、やはり充実
じゅうじつ

したしょうがいの支援
し え ん

につながる、サービスに

つながることが必要
ひつよう

ではないかと、今
いま

、事務局
じむきょく

のほうでは考
かんが

えております。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 この期間
き か ん

が二度
ふ た ど

手間
て ま

になります。職員
しょくいん

体制
たいせい

の問題
もんだい

などもあるのかもしれませんが、派遣
は け ん

の職員
しょくいん

、非正規
ひ せ い き

の職員
しょくいん

の方
かた

が窓口
まどぐち

に多
おお

くて、私
わたし

たちの知識
ち し き

よりレベルが下
さ

がっていて、その課
か

の中
なか

でのたらい回
まわ

しみたいなことが起
お

きるような状 況
じょうきょう

というのがあるので、そこのところをもう少
すこ

し、

非正規
ひ せ い き

じゃなくて正規
せ い き

職員
しょくいん

でそれなりに専門的
せんもんてき

な形
かたち

で対応
たいおう

できる人間
にんげん

が市
し

の中
なか

にいれば解決
かいけつ

できる

問題
もんだい

だと思
おも

う部分
ぶ ぶ ん

があります。 

【事務局
じむきょく

】 そうですね。正規
せ い き

職員
しょくいん

の充実
じゅうじつ

というのは現場
げ ん ば

としては望
のぞ

んでいきたいところなんです

が、全体
ぜんたい

の職員
しょくいん

の人数
にんずう

については、市
し

の施策
し さ く

の中
なか

で管理
か ん り

されているものになりますので、なかなか私
わたし

ども事務局
じむきょく

の中
なか

で増
ふ

やしますというお答
こた

えができないところもございます。ただ、窓口
まどぐち

での当事者
とうじしゃ

の

御相談
ごそうだん

とかがスムーズにいく努力
どりょく

は、先
さき

ほど言
い

ったように、人員
じんいん

の体制
たいせい

も含
ふく

めて検討
けんとう

して、改良
かいりょう

すべ

きところは改良
かいりょう

していきたいと考
かんが

えております。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。そのほか、委員
い い ん

の皆
みな

さんのほうでN o
なんばー

.１のところで御質問
ごしつもん

はい

かがでしょうか。 
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【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 基本的
きほんてき

なことで申
もう

し訳
わけ

ないんですけれども、３か所
しょ

ってどこですか。名前
な ま え

は。 

【事務局
じむきょく

】 失礼
しつれい

いたしました。３か所
しょ

の事業所
じぎょうしょ

は、１か所
しょ

が、多摩
た ま

棕櫚亭
しゅろてい

協会
きょうかい

なびぃというところ

でございます。これは精神
せいしん

しょうがいの方
かた

を主
おも

に担当
たんとう

させていただいておりまして、事業所
じぎょうしょ

は谷保駅
や ほ え き

の近
ちか

くに構
かま

えていただいております。それからもう一
いち

か所
しょ

が滝乃川
たきのがわ

学園
がくえん

です。これは国立
くにたち

南部
な ん ぶ

の矢川
や が わ

の道
みち

をずっと南側
みなみがわ

、多摩川
た ま が わ

のほうに下
くだ

ったところにありますけれども、こちらにつきましては、知的
ち て き

しょうがいの方
かた

を主
おも

に担当
たんとう

いただいているところでございます。それから、福祉
ふ く し

サポートライン・く

にたちという事業所
じぎょうしょ

でございます。これは国立
くにたち

の西
にし

、富士見
ふ じ み

通
どお

りのところにある事業所
じぎょうしょ

でございまし

て、主
おも

に身体
しんたい

しょうがいしゃの方
かた

を担当
たんとう

しております。それぞれしょうがい当事者
とうじしゃ

の障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービ

スの利用
り よ う

とか、生活
せいかつ

の相談
そうだん

をこちらでも受
うけ

付
つけ

をしているというところでございます。以上
いじょう

の３か所
しょ

で

ございます。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 サポートライン・くにたち？ 

【事務局
じむきょく

】 そうです。福祉
ふ く し

サポートライン・くにたちと申
もう

します。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 分
わ

かりました。実
じつ

は、私先月
わたしせんげつ

の29日
にち

に、実際
じっさい

のしょうがいしゃ施設
し せ つ

のしょうがい支援課
し え ん か

の窓口
まどぐち

に行
い

って、相談
そうだん

したいんだけれどもと言
い

ったら、１枚
まい

の紙
かみ

を渡
わた

されて、10か所
しょ

の支援事業者
しえんじぎょうしゃ

の

支援
し え ん

相談所
そうだんじょ

の一覧
いちらん

の紙
かみ

をいただいて、それぞれ横
よこ

に身体
しんたい

しょうがいしゃ、知的
ち て き

しょうがいしゃ、精神
せいしん

しょうがいしゃ、しょうがい児
じ

の４つの相談
そうだん

、それの一覧表
いちらんひょう

をもらって、要
よう

するに丸
まる

がついているこ

こに相談
そうだん

してくださいねという紙
かみ

を渡
わた

されたんですね。 

 先
さき

ほど三井
み つ い

委員
い い ん

からもありましたとおり、さて、ここからどこに電話
で ん わ

しようかなと、やっぱり悩
なや

む

わけですよね。得手
え て

不得手
ふ え て

があるのかと。じゃ、どうしようかなと思
おも

ったら、今度
こ ん ど

、私
わたし

はしょうがい

児
じ

を抱
かか

えていますので、１０か所
しょ

中
ちゅう

７か所
しょ

に丸
まる

がついたんですが、実際
じっさい

は３か所
しょ

だったんです。この
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うちの実
じつ

は丸
まる

がついているけれどももうやっていないところがあって、この７か所
しょ

中
ちゅう

３か所
しょ

だけ、

N o
なんばー

.２になるんでしょうけれども、支援
し え ん

計画
けいかく

を書
か

いてくれるのは、このうちの３か所
しょ

しかないよとい

うお話
はなし

だったんです。なかなか当事者
とうじしゃ

として、親
おや

ですけれども悩
なや

むのは間違
ま ち が

いないなという話
はなし

です。 

 じゃ、どうしてくれと言
い

われるとなかなか難
むずか

しいところなんですけれども、やっぱり直接
ちょくせつ

相談
そうだん

に

乗
の

って、その場
ば

で電話
で ん わ

までしてくれるくらいやってくれると助
たす

かるんですけれども、渡
わた

されて終
お

わっ

ちゃうんです。 

【事務局
じむきょく

】 大変
たいへん

申
もう

し訳
わけ

ありません。そのような対応
たいおう

につきましては、今後
こ ん ご

考
かんが

えて、よりよい方法
ほうほう

を

検討
けんとう

していかなければならないと思
おも

います。そういった意味
い み

では非常
ひじょう

に貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

と、恐
おそ

らく計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の一覧
いちらん

をお渡
わた

しさせていただいたかと思
おも

いますが、そちらの状 況
じょうきょう

についても最新
さいしん

の

ものを必要
ひつよう

に応
おう

じて御提供
ごていきょう

できればと。ただ、まずどうすればいいかというところを、市役所
しやくしょ

のほう

でも一旦
いったん

受
う

け止
と

めるような形
かたち

を取
と

らせていただければと思
おも

いますので、今後
こ ん ご

の我々
われわれ

の改善
かいぜん

も含
ふく

めて

御意見
ご い け ん

としてはありがたくいただきたいと思
おも

います。ありがとうございます。 

【綿会長
わたかいちょう

】 そのほか、委員
い い ん

の皆様
みなさま

から御意見
ご い け ん

はありませんでしょうか。 

【寺島
てらしま

委員
い い ん

】 前回
ぜんかい

電車
でんしゃ

で来
き

たので車
くるま

で来
こ

ようと思
おも

ったらえらい時間
じ か ん

がかかってしまいました。 

 質問
しつもん

ですけれども、それぞれの機関
き か ん

、例
たと

えばN o
なんばー

.１はどういう相談
そうだん

をされて、その結果
け っ か

解決
かいけつ

したの

かしなかったのかとか、どういう経過
け い か

だったのかとか、そんなデータはないんでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 詳細
しょうさい

な件数
けんすう

がどうなったかというところは、今
いま

事務局
じむきょく

で持
も

っていないんですけれども、

委託
い た く

している事業所
じぎょうしょ

と、どういった相談
そうだん

を受
う

けているかというような意見
い け ん

交換
こうかん

などをさせていただい

ております。それぞれ、これはこうなって大丈夫
だいじょうぶ

だというところまではないんですけれども、やはり

それぞれ様々
さまざま

な形
かたち

、直接
ちょくせつ

事業所
じぎょうしょ

に来
こ

られたりとか、電話
で ん わ

があったりとかで様々
さまざま

な相談
そうだん

が持
も

ち込
こ

まれ
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ます。やはり生活
せいかつ

課題
か だ い

とか、あるいは近隣
きんりん

のトラブルとか、ちょっと近隣
きんりん

の方
かた

とうまくいかないとか、

あるいは自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

の不安
ふ あ ん

だったり、あるいは事業所
じぎょうしょ

とのサービスの提供
ていきょう

がうまくいかないとか、様々
さまざま

な相談
そうだん

が持
も

ち込
こ

まれております。それが相談
そうだん

事業所
じぎょうしょ

に相談
そうだん

したからといってすぐ解決
かいけつ

しているかとい

うと、自分
じ ぶ ん

の不安
ふ あ ん

を話
はな

して、一度
い ち ど

聞
き

いてもらってありがとうございますという場合
ば あ い

もあれば、継続
けいぞく

し

て同
おな

じ方
かた

から、例
たと

えば定期的
ていきてき

にお電話
で ん わ

がかかって御不安
ご ふ あ ん

の声
こえ

を聞
き

いたりというような事例
じ れ い

もございま

す。事例
じ れ い

の紹介
しょうかい

にとどめますが、そういった形
かたち

で様々
さまざま

な相談
そうだん

がこの延
の

べ件数
けんすう

の中
なか

には入
はい

っていると

いうところで御理解
ご り か い

いただければと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

委員
い い ん

】 私
わたし

、この地
ち

に住
す

んでいないので、データ的
てき

にどういう相談
そうだん

内容
ないよう

があったとかという

件数
けんすう

が知
し

りたいのと、解決
かいけつ

したのかという、やっぱりある程度
て い ど

データの形
かたち

でいただかないと判断
はんだん

が

全然
ぜんぜん

できないんですね。窓口
まどぐち

に行
い

ったこともないので、皆
みな

さんがそう言
い

われればそうかなと思
おも

うだけ

であって、もう少
すこ

しデータ的
てき

なところを整理
せ い り

していただいた資料
しりょう

を頂
いただ

けるとありがたいと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、委託
い た く

事業所
じぎょうしょ

も、件数
けんすう

の内訳
うちわけ

というのは出
で

るかと思
おも

うんですが、個別
こ べ つ

の相談
そうだん

の推移
す い い

に

ついては、どこまで出
で

ているかというのは、私
わたし

も手元
て も と

に持
も

ち合
あ

わせておりませんが、いろいろな実績
じっせき

なども踏
ふ

まえまして、どういったデータが出
で

るかを考
かんが

えさせていただければと思
おも

います。 

【寺島
てらしま

委員
い い ん

】 別
べつ

に個人
こ じ ん

情報
じょうほう

とかを言
い

ってほしいという気
き

は全然
ぜんぜん

なくて、個人
こ じ ん

情報
じょうほう

なしで、全体的
ぜんたいてき

な動向
どうこう

みたいなものが知
し

りたいということです。 

【事務局
じむきょく

】 そういった傾向
けいこう

が分
わ

かるような形
かたち

のものがお出
だ

しできれば、また資料
しりょう

提供
ていきょう

させていた

だければと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 今
いま

の副会長
ふくかいちょう

の御意見
ご い け ん

は、内容
ないよう

ですね。例
たと

えば虐待
ぎゃくたい

の案件
あんけん

があるのかとか、貧困
ひんこん

の問題
もんだい

であるのかとか、家族
か ぞ く

問題
もんだい

、ひとり暮
ぐ

らしの問題
もんだい

であるとか、どういう相談
そうだん

があるかという、一般
いっぱん

相談
そうだん

、
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基本
き ほ ん

相談
そうだん

というのは本当
ほんとう

に様々
さまざま

ですので、ですからそこのところを少
すこ

し整理
せ い り

していくのと同時
ど う じ

に、解決
かいけつ

できたできていないというのは、ソーシャルワークの中
なか

の集計数
しゅうけいすう

というところの判断
はんだん

になります。つ

まり追跡
ついせき

をずっとかけていくパターンの人
ひと

もいれば、必
かなら

ず最後
さ い ご

終結
しゅうけつ

にいかない人
ひと

たちもたくさんい

らっしゃるので、しっかりとそれを押
お

さえてあるかどうかというのはとても大切
たいせつ

かなと思
おも

います。 

 例
たと

えばその後
ご

、アウトリーチをしっかりすることによってちゃんと生活
せいかつ

できるかとか、そういうこ

とをちゃんと確認
かくにん

できているかどうかという評価
ひょうか

とか、そういうことを少
すこ

しもらえればというところ

でもあると思
おも

うんです。 

 そのほか、N o
なんばー

.１のところで委員
い い ん

の皆
みな

さんから御意見
ご い け ん

はいかがでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 私
わたし

は施設
し せ つ

に入
はい

りたくないです。施設
し せ つ

で相談
そうだん

をしたくないです。市役所
しやくしょ

でも同
おな

じ相談
そうだん

支援
し え ん

をしてほしいです。施設
し せ つ

に相談
そうだん

をしてくださいと言
い

われたらどきどきします。嫌
いや

な気持
き も

ちになり

ます。市役所
しやくしょ

で、地域
ち い き

で暮
く

らしていける相談
そうだん

を分
わ

かりやすくしてほしいです。 

 評価
ひょうか

は、「変
か

える」、Ｃ
しー

です。「変
か

える」です。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。事務局
じむきょく

のほうでいかがですか。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、これは共通
きょうつう

だと思
おも

います。三井
み つ い

委員
い い ん

も、坪谷
つぼたに

委員
い い ん

もおっしゃっていただいているこ

と、それから井上
いのうえ

委員
い い ん

がおっしゃっていただいていること。やはりこういった相談
そうだん

を事業所
じぎょうしょ

だけに任
まか

せるのではなく、市行政
しぎょうせい

も責任
せきにん

を持
も

って、やはり市民
し み ん

に対
たい

して相談
そうだん

に向
む

き合
あ

う部分
ぶ ぶ ん

を充実
じゅうじつ

させるとい

うところ。やはりしょうがい当事者
とうじしゃ

にとっては市役所
しやくしょ

のほうが行
い

きやすい、我々
われわれ

、今
いま

まで市役所
しやくしょ

より

も地域
ち い き

の事業所
じぎょうしょ

のほうが身近
み ぢ か

なものであるという前提
ぜんてい

でこういった事業
じぎょう

を行
おこな

っているわけですけれ

ども、当事者
とうじしゃ

の方
かた

の中
なか

には、今
いま

おっしゃっていただいたように、地理的
ち り て き

な問題
もんだい

も含
ふく

めてですが、市役所
しやくしょ

に行
い

って相談
そうだん

するほうが自分
じ ぶ ん

たちの目的
もくてき

に合
あ

っているというようなお声
こえ

も今
いま

御意見
ご い け ん

としては伺
うかが

った
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ところでございます。 

 その上
うえ

で、やはり身近
み ぢ か

な地域
ち い き

の事業所
じぎょうしょ

の相談
そうだん

機能
き の う

と、それから市役所
しやくしょ

の相談
そうだん

機能
き の う

も充実
じゅうじつ

していくこ

とが必要
ひつよう

だと思
おも

いますので、そういったところも踏
ふ

まえて、私
わたし

どもとしては「がんばる」という評価
ひょうか

をさせていただいたところでございます。 

 今
いま

、改
あらた

めて、やはり市役所
しやくしょ

の窓口
まどぐち

が、しょうがいしゃの方
かた

の相談
そうだん

機能
き の う

の場所
ば し ょ

が必要
ひつよう

だという御意見
ご い け ん

をいただきました。真
ま

っ先
さき

に思
おも

いつくのも我々市役所
われわれしやくしょ

のところだと思
おも

いますので、そういったところ

をどのようにしていくかというのは、市役所
しやくしょ

の機能
き の う

の充実
じゅうじつ

ですね。それは改
あらた

めて、私
わたし

どもの課題
か だ い

と

して考
かんが

えさせていただきたいと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。今
いま

、市役所
しやくしょ

からは「がんばる」というところと、「変
か

える」

という委員
い い ん

の皆様
みなさま

の御意見
ご い け ん

といろいろ出
で

ておりますが、そのほか委員
い い ん

の皆
みな

さんから御意見
ご い け ん

はあります

か。 

 これは、今日
き ょ う

、確定
かくてい

というよりは、いろいろ先
さき

ほどもデータを少
すこ

し追加
つ い か

しながら、今
いま

、「がんばる」

と「変
か

える」という２つの評価
ひょうか

が出
で

ておりますが、難
むずか

しいのが、「変
か

える」というのが、１つは何
なに

を

変
か

えるんだというのがあって、姿勢
し せ い

を変
か

えるんだよの「がんばる」といけるのかなと。姿勢
し せ い

を変
か

えま

すよと。仕組
し く

みを変
か

えるんだったら、この「変
か

える」なのかなと思
おも

うんですね。仕組
し く

みを変
か

えるとな

ると、実
じつ

は一般
いっぱん

相談
そうだん

であるとか計画
けいかく

相談
そうだん

という相談
そうだん

事業
じぎょう

は国
くに

の事業体
じぎょうたい

なので、それは市
し

で変
か

えられる

ところでないので、ただ、今度
こ ん ど

は取組
とりくみ

として変
か

えていく、姿勢
し せ い

として変
か

えていくというのは、「がんば

る」のほうでいけるのかなと。 

 つまりどういうことかというと、いろんな市町村
しちょうそん

の中
なか

で、この相談
そうだん

事業
じぎょう

というのは、直営
ちょくえい

でやって

いるところも確
たし

かにあるんです。三井
み つ い

委員
い い ん

の言
い

われているように、直営
ちょくえい

でやっている市町村
しちょうそん

もあれ
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ば、委託
い た く

でやっている市町村
しちょうそん

もある。ですから、姿勢
し せ い

を変
か

えていくというのは、もう１回
かい

検討
けんとう

してい

くというのはできるかなと思
おも

いますので、そこを委員
い い ん

会意見
かいいけん

として入
い

れて、仕組
し く

みは変
か

えられないの

で、それをちゃんと委員
い い ん

会意見
かいいけん

として、もっとよりよくしていくという意味合
い み あ

いの「がんばる」を委員
い い ん

会意見
かいいけん

として入
い

れておくというのは、１個
こ

の案
あん

としていかがでしょうか。 

 確
たし

かに三井
み つ い

委員
い い ん

が言
い

われたように、直営
ちょくえい

でやっているところも本当
ほんとう

にたくさんあります、委託
い た く

も多
おお

いですよ。そのかわり、委託
い た く

が特別
とくべつ

でもないです。委託
い た く

もいろんな市町村
しちょうそん

で結構
けっこう

多
おお

いです。ただ、委託
い た く

のやり方
かた

をもしかしたら変
か

えることができるかもしれません。そのあたりはいかがでしょうか。それ

を意見
い け ん

として乗
の

せていくというのはとても大切
たいせつ

なことだと思
おも

いますので。 

【小林
こばやし

委員
い い ん

】 いろいろ意見
い け ん

をお伺
うかが

いして、本当
ほんとう

に納得
なっとく

はできるんですけれども、この相談件
そうだんけん

数
すう

１

万件
まんけん

という数
かず

を見
み

ますと、市役所
しやくしょ

１か所
しょ

でこれをさばいていくというのは、この国立
くにたち

のキャパではす

ごく難
むずか

しいのかなと。実際
じっさい

それをできるかなと考
かんが

えると、ちょっと厳
きび

しいかなと思
おも

いました。 

【綿会長
わたかいちょう

】 これは恐
おそ

らく、先
さき

ほど副会長
ふくかいちょう

が言
い

われたように、これは延
の

べの数
かず

ですよね。延
の

べなの

で結構
けっこう

行
い

ってしまうところもあって、本当
ほんとう

に内容
ないよう

が、うちがほかの市
し

で受
う

けているところがあって、

本当
ほんとう

にちっちゃな相談
そうだん

も１件
けん

になるんですね。例
たと

えば確定
かくてい

申告
しんこく

はどこへ行
い

ったらいいですかという

質問
しつもん

も、しょうがいしゃの方
かた

が来
こ

られると、これも１件
けん

なんですよ。そうすると、延
の

べで書
か

いてある

と結構
けっこう

濃淡
のうたん

が見
み

えないので、先
さき

ほど副会長
ふくかいちょう

が少
すこ

し中身
な か み

を整理
せ い り

して見
み

せてという御意見
ご い け ん

だったので、そ

のあたりを踏
ふ

まえると、ざっくりでいいと思
おも

うんですが、実態
じったい

は何件
なんけん

ぐらいあるのかというのもある

と。 

 でも、今
いま

、小林
こばやし

委員
い い ん

が言
い

われたように、これは物
もの

すごい数
かず

だから、半分
はんぶん

に減
へ

っても行政
ぎょうせい

窓口
まどぐち

のとこ

ろでは大変
たいへん

になりますよね。なので、両方
りょうほう

をちゃんと充実
じゅうじつ

させていくことが一番
いちばん

必要
ひつよう

で、今
いま

、三井
み つ い
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委員
い い ん

が言
い

われた行政
ぎょうせい

の窓口
まどぐち

が、あと坪谷
つぼたに

委員
い い ん

が言
い

われた紙
かみ

１枚
まい

渡
わた

されてという話
はなし

は本当
ほんとう

にだめだと

思
おも

うんです。もっと親身
し ん み

になって。だから、この両方
りょうほう

を充実
じゅうじつ

させていくという意見
い け ん

を入
い

れておきな

がら、特
とく

にそっちの姿勢
し せ い

でいくというのはいかがでしょうか。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 先
さき

ほどの意見
い け ん

も、今
いま

の会長
かいちょう

の意見
い け ん

も聞
き

きながら、基本的
きほんてき

に相談
そうだん

に行
い

ったときにその場
ば

でも相談
そうだん

できるようなシステムということがやっぱり必要
ひつよう

だろうなと。先
さき

ほど言
い

ったように、こっち

のほうに連絡
れんらく

してというより、そこで相談
そうだん

したいという人
ひと

も多
おお

くいると思
おも

うんですね。なので、今
いま

ち

ょっと市役所
しやくしょ

に事前
じ ぜ ん

に聞
き

いたときに、市役所
しやくしょ

の相談
そうだん

というのは個別
こ べ つ

相談
そうだん

で、ケースワーカーが対応
たいおう

す

る相談
そうだん

で、その前
まえ

の前段階
ぜんだんかい

の相談
そうだん

が多分
た ぶ ん

こういうところに行
い

くんだと思
おも

いますけれども、前段階
ぜんだんかい

でも

市役所
しやくしょ

で相談
そうだん

したいしょうがいしゃ、当事者
とうじしゃ

なんかは、市役所
しやくしょ

でできるようなシステムをより考
かんが

えて

いってもらうというような方向
ほうこう

であれば、変
か

えるのを考
かんが

えていってもらうという方向
ほうこう

でいいのかな

と思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 それを委員会
いいんかい

の意見
い け ん

として入
い

れていくという形
かたち

でいかがでしょうか。 

【本
ほん

多委員
た い い ん

】 私
わたし

どもの施設
し せ つ

でも、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が、入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

とはもちろん別
べつ

な組織
そ し き

として、

中立的
ちゅうりつてき

な立場
た ち ば

で業務
ぎょうむ

を請
う

け負
お

うということで相談
そうだん

支援
し え ん

をやらせていただいていますが、知的
ち て き

しょうが

いがある人
ひと

の中
なか

には、やっぱり市役所
しやくしょ

に行
い

くということがハードルが高
たか

い人
ひと

も実際
じっさい

にはいるので、

市役所
しやくしょ

が相談
そうだん

しやすい方
かた

も、今
いま

お話
はなし

を伺
うかが

ったらいらっしゃると思
おも

うんだけれども、市役所
しやくしょ

に行
い

きづ

らいという人
ひと

もいて、なので、エリア的
てき

にも、谷保
や ほ

と矢川
や が わ

と国立
くにたち

の駅
えき

の近
ちか

くというところで、ばらけ

た場所
ば し ょ

で今
いま

３事業所
じぎょうしょ

が委託
い た く

を受
う

けているわけですけれども、自分
じ ぶ ん

の家
いえ

から近
ちか

いところに行
い

くという方
かた

もいらっしゃったり、それが自分
じ ぶ ん

のしょうがいと合
あ

っていなかったら、最初
さいしょ

に相談
そうだん

を受
う

けたところが、

一緒
いっしょ

に得意
と く い

とするしょうがいの相談
そうだん

さんに出向
で む

くということも、併
あわ

せてお互
たが

いにやり合
あ

っている実態
じったい
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もありますので、もちろん市役所
しやくしょ

の窓口
まどぐち

も充実
じゅうじつ

したほうがいいと思
おも

いますが、両方
りょうほう

足並
あ し な

みをそろえ

ていければいいのかなということで、会長
かいちょう

の意見
い け ん

に賛成
さんせい

です。 

【綿会長
わたかいちょう

】 いかがでしょうか。委員
い い ん

会意見
かいいけん

が書
か

けますので、どんどん入
い

れていくことが可能
か の う

なので。

三井
み つ い

委員
い い ん

、いかがですか。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 やっぱり近
ちか

さの問題
もんだい

以外
い が い

で相談
そうだん

しにくい状 況
じょうきょう

をつくっているのが市役所
しやくしょ

だとすれば、

それは変
か

えていってもらわなければいけないことで、行
い

ったらすぐにしゃべれるみたいな部分
ぶ ぶ ん

という

ものも必要
ひつよう

かなと。それで、やっぱり滝乃川
たきのがわ

さんの今
いま

言
い

っていた平等
びょうどう

な形
かたち

で相談
そうだん

に乗
の

ってくれると

いう話
はなし

ですが、結局
けっきょく

、得意
と く い

分野
ぶ ん や

とかがいろいろあるのかなと私
わたし

たちは思
おも

ってしまう部分
ぶ ぶ ん

があるの

で、何
なに

か地域
ち い き

の中
なか

でソーシャルインクルージョンを含
ふく

めて実現
じつげん

していくために、全体的
ぜんたいてき

にこういう制度
せ い ど

があるよということをどれくらいちゃんと伝
つた

えられるかなということも含
ふく

めてですけれども、そこら

辺
へん

が、ここの数字
す う じ

だけでは示
しめ

されていなかったので、やっぱり不安
ふ あ ん

もあるし、そういうところもあっ

たので、基本的
きほんてき

にそういうような意見
い け ん

。基本的
きほんてき

には先
さき

ほども言
い

ったように、市役所
しやくしょ

の充実
じゅうじつ

をというの

があります。 

【綿会長
わたかいちょう

】 今
いま

のものを含
ふく

めて、ここで仮確定
かりかくてい

として、例
たと

えば「がんばる」にしておいて、その意見
い け ん

を入
い

れていくというのはいかがでしょうか。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 私
わたし

、46年前
ねんまえ

から、顔
かお

を見
み

せているので、仲
なか

もいいですよ。市役所
しやくしょ

にということです。 

【綿会長
わたかいちょう

】 関係性
かんけいせい

はとても大切
たいせつ

ですので、そういう形
かたち

の中
なか

で少
すこ

し市役所
しやくしょ

の充実
じゅうじつ

をという御意見
ご い け ん

を

そこに書
か

いておくということで、そういう意見
い け ん

を少
すこ

し整理
せ い り

させていただいて、仮評価
かりひょうか

として「がんば

る」という形
かたち

でよろしいでしょうか。 

 事務局
じむきょく

、いかがでしょうか。 
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【事務局
じむきょく

】 ありがとうございます。今
いま

、改
あらた

めて皆様
みなさま

の御意見
ご い け ん

いただきまして、この課題
か だ い

方針
ほうしん

に書
か

か

れていたところに加
くわ

えて、やはり私
わたし

ども行政
ぎょうせい

の責任
せきにん

と役割
やくわり

、これを改
あらた

めて確認
かくにん

させていただいた

次第
し だ い

です。ぜひここを私
わたし

ども委員
い い ん

会意見
かいいけん

の中
なか

に入
い

れて、市
し

の施策
し さ く

の中
なか

に取
と

り入
い

れることによる全体
ぜんたい

の、正規
せ い き

職員
しょくいん

の定員
ていいん

管理
か ん り

とか、そういったところにも、皆
みな

さんの声
こえ

を受
う

けてこの充実
じゅうじつ

というものが

ありますので、まさに「がんばる」というところに入
い

れさせていただければと思
おも

いますので、非常
ひじょう

に

ありがとうございました。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 先
さき

ほど綿
わた

さんのまとめていただいた形
かたち

で進
すす

んでいく中
なか

で、やっぱり「変
か

える」という

形
かたち

の評価
ひょうか

にしたいです。 

【綿会長
わたかいちょう

】 多分
た ぶ ん

、姿勢
し せ い

を変
か

えるという話
はなし

だと思
おも

うので、逆
ぎゃく

に委員
い い ん

会意見
かいいけん

の中
なか

で「変
か

える」という

表現
ひょうげん

はいかがですか。例
たと

えば市役所
しやくしょ

の窓口
まどぐち

の姿勢
し せ い

を変
か

えていくという形
かたち

の変
か

える。評価
ひょうか

の「変
か

える」

というのは、システムを変
か

えるというふうになっちゃうんですよね。全体
ぜんたい

の。なので、もう逆
ぎゃく

に言
い

え

ば、委員会
いいんかい

の意見
い け ん

の中
なか

に姿勢
し せ い

を変
か

えるという意見
い け ん

を入
い

れていくのは、１個
こ

の方法
ほうほう

であるかなと思
おも

うん

ですけれども、いかがでしょうか。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 基本的
きほんてき

に、今
いま

までこの相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

ということを、国立市
くにたちし

がケースワーカーの個別
こ べ つ

相談
そうだん

以外
い が い

は相談
そうだん

をやっていなかったということで、やっぱり「変
か

える」じゃないかなと。その部分
ぶ ぶ ん

は変
か

え

ていっていただかないと、私
わたし

たちが言
い

っていることが通
とお

らないかなという感
かん

じがするんですが、どう

でしょう。 

【綿会長
わたかいちょう

】 逆
ぎゃく

に委員
い い ん

会意見
かいいけん

にそれを書
か

いちゃうというのはどうですか。そこのところを具体的
ぐたいてき

に、

委員会
いいんかい

としてこういう意見
い け ん

を、変
か

えるべきだというふうに書
か

いたほうがいいと思
おも

うんですよ。全体
ぜんたい

シ

ステムは変
か

えられないので、そこのところを。 
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【三井
み つ い

委員
い い ん

】 それをしっかり明記
め い き

されるのであれば、分
わ

かりました。 

【綿会長
わたかいちょう

】 そこで明記
め い き

していくという形
かたち

でいきましょう。市
し

の姿勢
し せ い

も含
ふく

めて書
か

くというのはいい

と思
おも

います。そこに「変
か

える」という文言
もんごん

を入
い

れていいと思
おも

うんです。こういう議論
ぎ ろ ん

はとても大切
たいせつ

だ

と思
おも

います。こういう議論
ぎ ろ ん

を経
へ

て、国立市
くにたちし

全体
ぜんたい

のしょうがい施策
し さ く

がよくなっていきますので。 

 ここで１回
かい

休憩
きゅうけい

を取
と

りたいと思
おも

います。N o
なんばー

.２、N o
なんばー

.３まで終
お

われればいいかなというペースで

いいと思
おも

うので、大切
たいせつ

な議論
ぎ ろ ん

をやりたいと思
おも

います。10分間
ふんかん

休憩
きゅうけい

を取
と

って、23分
ぷん

ぐらいからスター

トできればと思
おも

いますので、お願
ねが

いします。休憩
きゅうけい

にします。 

（休憩
きゅうけい

） 

【綿会長
わたかいちょう

】 事務局
じむきょく

、これはN o
なんばー

.８まで行
い

かなくてもいいですか。 

【事務局
じむきょく

】 今日
き ょ う

は、最初
さいしょ

に皆
みな

さんの評価
ひょうか

のお考
かんが

えを、事務局
じむきょく

の説明
せつめい

不足
ぶ そ く

で資料
しりょう

を送
おく

った形
かたち

になり

ますので、次回
じ か い

以降
い こ う

もありますので、次回
じ か い

以降
い こ う

は事前
じ ぜ ん

に意見
い け ん

をいただいて、それを集約
しゅうやく

した形
かたち

で議論
ぎ ろ ん

が端的
たんてき

に、ただ、大事
だ い じ

な要素
よ う そ

は私
わたし

どもも酌
く

み取
と

りながら進
すす

めていきたいと思
おも

いますので、御協力
ごきょうりょく

を

お願
ねが

いいたします。今日
き ょ う

、全部
ぜ ん ぶ

やるということではございません。時間
じ か ん

で終
お

わっていただいて構
かま

いま

せんので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ということなので、次回
じ か い

からは評価
ひょうか

を事前
じ ぜ ん

に集
あつ

めて、それから議論
ぎ ろ ん

を始
はじ

めるという形
かたち

でいければと思
おも

います。今日
き ょ う

は最初
さいしょ

ですので、そういう形
かたち

でいろいろ議論
ぎ ろ ん

できるかと思
おも

います。 

 それでは、N o
なんばー

.２の相談
そうだん

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

のところの御意見
ご い け ん

があればお願
ねが

いします。 

 事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 事前
じ ぜ ん

にお送
おく

りした資料
しりょう

に１か所
しょ

訂正
ていせい

がございましたので、訂正
ていせい

させていただければと思
おも

います。資料
しりょう

２、しょうがい者
しゃ

計
けい

画
かく

の基礎
き そ

資料
しりょう

（追加
つ い か

）の裏面
うらめん

です。先
さき

ほど私
わたし

から申
もう

し上
あ

げました施設
し せ つ
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入所
にゅうしょ

支援
し え ん

の内訳
うちわけ

なんですが、都内
と な い

26人
にん

、市内
し な い

36人
にん

と書
か

いてしまったんですが、「市内
し な い

」が間違
ま ち が

いで

す。「都外
と が い

」に直
なお

してください。東京都
とうきょうと

が持
も

っているけれども、東京都
とうきょうと

以外
い が い

の県
けん

にある施設
し せ つ

へ入
はい

ってい

る、そこの施設
し せ つ

を利用
り よ う

されている方
かた

の人数
にんずう

が36人
にん

ということでございます。市内
し な い

ではなく都外
と が い

でござ

います。すみません、訂正
ていせい

いただければと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。訂正
ていせい

です。 

 それでは、N o
なんばー

.２の相談
そうだん

支援
し え ん

の充実
じゅうじつ

について御意見
ご い け ん

をください。三井
み つ い

委員
い い ん

、お願
ねが

いします。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 この評価
ひょうか

は「変
か

える」ということなんですが、先
さき

ほどもちょっとお話
はな

ししたとおり、

基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターの設置
せ っ ち

の重要
じゅうよう

課題
か だ い

が、ほかの市区
し く

町村
ちょうそん

での立
た

ち上
あ

げの感想
かんそう

とか、いろいろ載

っているページがありまして、それがやっぱりセルフプランを減
へ

らすことができたことの評価
ひょうか

が一番
いちばん

意見
い け ん

の中
なか

で多
おお

かったので、当事者
とうじしゃ

としては、これが目的
もくてき

でつくられてはだめだなということで、あと

は24時間
じ か ん

緊急
きんきゅう

対応
たいおう

としても、市役所
しやくしょ

が対応
たいおう

できるシステムをつくってほしいなということです。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。事務局
じむきょく

、御意見
ご い け ん

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 N o
なんばー

.１と通
つう

ずる三井
み つ い

委員
い い ん

からの御意見
ご い け ん

だと思
おも

います。確
たし

かにセルフプランで、今
いま

、自
みずか

ら

支援
し え ん

計画
けいかく

をつくって障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスを使
つか

って自立
じ り つ

生活
せいかつ

を行
おこな

うという方
かた

もいらっしゃいますし、ま

さに三井
み つ い

委員
い い ん

がおっしゃるとおりだと思
おも

います。なかなかこのあたりは、国
くに

のほうは計画
けいかく

相談
そうだん

を入
い

れ

なさいというようなところでいますので、先
さき

ほど委員長
いいんちょう

もおっしゃっていただいたとおり、この仕組
し く

み自体
じ た い

を変
か

えるというところはなかなか難
むずか

しいんですが、ただ、私
わたし

ども国立市
くにたちし

としては、セルフプ

ランを使
つか

いながら自立
じ り つ

生活
せいかつ

を送
おく

っていただいている方
かた

がいらっしゃるという中
なか

では、全
まった

くセルフプ

ランをゼロにするという、実際
じっさい

セルフプランをゼロにするというのはなかなか難
むずか

しい状 況
じょうきょう

にもあ

るんですけれども、あと、個別
こ べ つ

支援
し え ん

計画
けいかく

、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が入
はい

る個別
こ べ つ

支援
し え ん

計画
けいかく

の中
なか

でも、どれだけ当事者
とうじしゃ
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の意思
い し

を尊重
そんちょう

して個別
こ べ つ

支援
し え ん

計画
けいかく

がつくれるかというところにかかっていると思
おも

いますので、やはり

個別
こ べ つ

支援
し え ん

計画
けいかく

をつくる際
さい

には、セルフプランと同
おな

じようにというわけにはいかないかもしれませんけ

れども、やはり当事者
とうじしゃ

の方
かた

の御意見
ご い け ん

、意思
い し

を尊重
そんちょう

しながら、その方
かた

の自立
じ り つ

生活
せいかつ

がどのように行
おこな

われ

ていくかというところを考
かんが

えて計画
けいかく

をつくっていただくところが、１つは目標
もくひょう

になるかなと思
おも

って

おります。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

からの御意見
ご い け ん

はどうでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 質問
しつもん

があります。基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターができると、私
わたし

にとってどんないいことがあ

るんですか、教
おし

えてください。評価
ひょうか

は質問
しつもん

を聞
き

いてから答
こた

えます。お願
ねが

いします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございます。それでは、事務局
じむきょく

のほうでお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターは何
なに

かという御質問
ごしつもん

だと思
おも

います。そのものでいうと、市内
し な い

の中
なか

で中心
ちゅうしん

となって相談
そうだん

を受
う

けるセンター、中核
ちゅうかく

となる場所
ば し ょ

というものが主
おも

な機能
き の う

になるかなと思
おも

って

おります。今
いま

、国立市
くにたちし

の中
なか

では確
たし

かにそういったところはございません。先
さき

ほど三井
み つ い

委員
い い ん

からもあり

ましたが、ほかの市
し

はどうしているかというと、例
たと

えばどこか１つのところに委託
い た く

を、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターに委託
い た く

をしているところもあるし、市
し

が直営
ちょくえい

で基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターという看板
かんばん

を掲
かか

げて

支援
し え ん

を受
う

けているというところも、様々
さまざま

あるかと思
おも

います。国立市
くにたちし

はまだそこをつくっていません。 

 どちらにしても、委託
い た く

するにしても、市
し

が直営
ちょくえい

でやっても、先
さき

ほどのN o
なんばー

.１と重
かさ

なるところもあり

ますが、やはり当事者
とうじしゃ

の相談
そうだん

を受
う

けて自立
じ り つ

生活
せいかつ

をどういうふうにつくっていくか、あるいは相談
そうだん

の内容
ないよう

に応
おう

じた支援
し え ん

をどういうふうに行
おこな

っていくかというのを考
かんが

える場所
ば し ょ

が基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターと考
かんが

えております。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 支援
し え ん

費
ぴ

や自立
じ り つ

支援法
しえんほう

が始
はじ

まってから、基本的
きほんてき

にいろいろな形
かたち

で今
いま

までやってきた社協
しゃきょう



29 

 

のケースワーカーとの関係
かんけい

というのが結構
けっこう

薄
うす

れていっているということをずっと感
かん

じていまして、そ

れは、基本的
きほんてき

に前
まえ

までは、ケースワーカーになったら嫌
いや

でもよくても、ずっと関
かか

わりながら状態
じょうたい

を見
み

ながら制度
せ い ど

のほうをという形
かたち

のやり方
かた

をやっていたと思
おも

いますが、今
いま

はケースワーカーもころころ

替
か

わるし、結局
けっきょく

その部分
ぶ ぶ ん

で、相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

を通
とお

したケアプランとかをつくらなければ市役所
しやくしょ

のほうも

判断
はんだん

できないぐらいの関係
かんけい

になっている部分
ぶ ぶ ん

が、やっぱりそれはしょうがい当事者
とうじしゃ

としては不安
ふ あ ん

があ

りますということです。 

 なので、まだこれはつくっていないんだったら、つくらなくてもいいんじゃないかと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 どういった中身
な か み

で基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターをつくっていくか。今
いま

言
い

ったように、長
なが

く関
かか

わ

れるような人材
じんざい

を配置
は い ち

していくというところも１つの役割
やくわり

だと思
おも

いますし、そこを市
し

の中
なか

に置
お

くのか、

外
そと

に置
お

くのかみたいなところは考
かんが

えなければいけないと思
おも

いますけれども、さっき言
い

ったように、だ

からといって、市
し

が、行政
ぎょうせい

が相談
そうだん

支援
し え ん

とか、しょうがいしゃの支援
し え ん

に関
かん

する事業
じぎょう

をやらないというこ

とはありませんので、そこは基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターをどこに置
お

くにしても、市
し

がそもそも持
も

っている

行政
ぎょうせい

としての責任
せきにん

、そういったものは維持
い じ

していく、そこは１つ考
かんが

えていかなければ、そこはきち

んと確保
か く ほ

しなければいけないと思
おも

っています。 

【綿会長
わたかいちょう

】 いかがでしょうか。これは他市
た し

の情報
じょうほう

を含
ふく

めて考
かんが

えると、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターは、

拠点
きょてん

事業
じぎょう

の中
なか

に載
の

っているものでもあるので、正直
しょうじき

驚
おどろ

いたのが、国立
くにたち

は基幹
き か ん

がないんだと。東京都
とうきょうと

の中
なか

で基幹
き か ん

がないのはほんの数
すう

自治体
じ ち た い

ぐらいですね。基幹
き か ん

は法定
ほうてい

のものなので、つくらなきゃいけな

いんですよ。どういうものにするかを議論
ぎ ろ ん

していかなきゃいけないので、恐
おそ

らく今
いま

言
い

われたように、

これは直営
ちょくえい

と委託
い た く

が分
わ

かれているんですね。基幹
き か ん

の中
なか

のメリットは何
なに

かと井上
いのうえ

委員
い い ん

から御質問
ごしつもん

があ

って、これができると何
なに

がしょうがいの方々
かたがた

にメリットなんですかということはとても大切
たいせつ

で、実
じつ

は
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基幹
き か ん

の中
なか

でよく言
い

われるのが、24時間
じ か ん

365日
にち

の相談
そうだん

というのをしたりとか、あとワンストップ相談
そうだん

といって、取
と

りあえず、どこに行
い

ったらいいか分
わ

からないときにはそこに行
い

くことが最初
さいしょ

の入
い

り口
ぐち

だ

と。だから、どこに行
い

っていいか分
わ

からないときに、必
かなら

ずそこに行
い

けばワンストップで……。 

 ワンストップといって、最初
さいしょ

、どこに行
い

っていいかが分
わ

からないときに基幹
き か ん

に行
い

くと、取
と

りあえず

そこでいろいろ相談
そうだん

に乗
の

ってくれるというのが基幹
き か ん

なんです。ですから、ちゃんと最初
さいしょ

から関係性
かんけいせい

が

取
と

れているしょうがいを持
も

たれた方々
かたがた

は今
いま

のままでいいと思
おも

うんです。それよりも、全
まった

くまだ地域
ち い き

の

中
なか

に埋
う

もれている方
かた

であるとか、そういう方
かた

にとっては基幹
き か ん

というのはとても大切
たいせつ

ですので、ですか

ら、そういう意味
い み

ではこの基幹
き か ん

というのを、まず僕
ぼく

は早
はや

く設置
せ っ ち

すること、そして中身
な か み

を議論
ぎ ろ ん

していく

ことをしていかなければいけないということで、僕
ぼく

も「変
か

える」かなと実
じつ

は思
おも

っていて、「変
か

える」と

いうのは設置
せ っ ち

も含
ふく

めてもう１回
かい

議論
ぎ ろ ん

をしましょうということはしていかなければいけないんだろうと

思
おも

います。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 今
いま

の綿
わた

さんのを聞
き

いていて、井上
いのうえ

さんの質問
しつもん

の中
なか

で説明
せつめい

をしたい部分
ぶ ぶ ん

があったので、

それを踏
ふ

まえて言
い

うんですけれども、基幹
き か ん

が24時間
じ か ん

365日
にち

ということと、ワンストップという形
かたち

で

あると、国立
くにたち

だとふくふく窓口
まどぐち

があるので、その機関
き か ん

が基幹
き か ん

となるのではないかと思
おも

うんですが、そ

れは違
ちが

うんでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 ふくふく窓口
まどぐち

は福祉
ふ く し

の総合
そうごう

相談
そうだん

という形
かたち

になっておりますので、あくまでもこちらの

基幹
き か ん

相談
そうだん

は、しょうがいの方
かた

が主体
しゅたい

になるという部分
ぶ ぶ ん

がまず１つあると思
おも

います。ふくふくはしょう

がい以外
い が い

の相談
そうだん

も、ただ、市役所
しやくしょ

の機能
き の う

として24時間
じ か ん

365日
にち

というふうにはまだなっていない、あ

くまでも原則
げんそく

としては市役所
しやくしょ

が開
ひら

いている時間
じ か ん

となっておりますけれども、総合
そうごう

相談
そうだん

という窓口
まどぐち

があ

るのもたしかでございます。 
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【綿会長
わたかいちょう

】 ふくふくは高齢
こうれい

も含
ふく

めた全部
ぜ ん ぶ

、基幹
き か ん

はしょうがいの窓口
まどぐち

というイメージですね。なので、

そこの基幹
き か ん

をどういうものにするかという議論
ぎ ろ ん

はされたほうがいいかもしれません。 

【事務局
じむきょく

】 確
たし

かにふくふくがありますけれども、福祉
ふ く し

のことでどこに相談
そうだん

に行
い

ったらいいか分
わ

から

ない場合
ば あ い

にふくふくを利用
り よ う

していただくというインフォメーションをしていまして、それは24時間
じ か ん

ではないんですね。地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センター、会長
かいちょう

がおっしゃったように高齢者
こうれいしゃ

の相談
そうだん

を受
う

けていて、

それは24時間
じ か ん

でつながるような仕組
し く

みをつくって対応
たいおう

させていただいています。 

 先
さき

ほど来
らい

、三井
み つ い

委員
い い ん

おっしゃってくださっているしょうがいの窓口
まどぐち

に行
い

ってもケースワーカーが

対応
たいおう

するんだけれども、それがやはり十分
じゅうぶん

に利用者
りようしゃ

の方
かた

、市民
し み ん

の方
かた

に対
たい

して納得
なっとく

できるような中身
な か み

で

はなかったというようなエピソードが、恐
おそ

らくずっと積
つ

み重
かさ

なっているんだというふうに思
おも

います。

それは本当
ほんとう

に市
し

としても申
もう

し訳
わけ

ないと考
かんが

えています。ですので、綿会長
わたかいちょう

がおっしゃったような最初
さいしょ

の入
い

り口
ぐち

として受
う

けていくんだと、ワンストップで受
う

けていくんだと。それが総合的
そうごうてき

な相談
そうだん

としてし

っかり受
う

けて、きちんとした支援
し え ん

につながっていくような仕組
し く

みをつくっていくということ、それを

市
し

がやっていくということが、恐
おそ

らく今
いま

、非常
ひじょう

に求
もと

められているんじゃないかと考
かんが

えています。その

先
さき

にこの基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターがあるべきだと思
おも

いますので、その機能
き の う

についてやはり御議論
ご ぎ ろ ん

いただ

いて、これが必要
ひつよう

なんだというような御意見
ご い け ん

をこの審議会
しんぎかい

からいただければ、市
し

の施策
し さ く

につながって

いくのではないかと考
かんが

えます。 

【綿会長
わたかいちょう

】 どういう基幹
き か ん

をつくるかという御意見
ご い け ん

をいただけると、そこに盛
も

り込
こ

んでいくことが

大切
たいせつ

なのかなということでもありますね。 

 ちなみに、まだデータ的
てき

には僕
ぼく

も整理していないんですけれども、全国
ぜんこく

で委託
い た く

をかけているのと

直営
ちょくえい

だと、今
いま

これはどんどん変
か

わってきて、これはデータをちゃんと集
あつ

めればいいんですけれども、
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肌感
はだかん

でいくと、今直営
いまちょくえい

のほうに基幹型
きかんがた

を持
も

ってくるということに流
なが

れています。実
じつ

は多
おお

くのところが

最初
さいしょ

これがスタートしたときに委託
い た く

をかけたんです。委託
い た く

をかけて、決
けっ

してうまくいかなかったのが

この基幹
き か ん

なんですね。だから、圧倒的
あっとうてき

に今直営
いまちょくえい

に戻
もど

していますというのが、実態
じったい

のものです。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

の御議論
ご ぎ ろ ん

、御意見
ご い け ん

をいただきまして、そもそも市
し

として基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターがまだ

できていないというところ、まずそこは、綿会長
わたかいちょう

もおっしゃったように「変
か

える」というところ。た

だ、三井
み つ い

委員
い い ん

は、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターがなくてもいいんじゃないかというような御意見
ご い け ん

もありまし

た。ただ、そういう意味
い み

では、今回
こんかい

協
きょう

議会
ぎ か い

の意見
い け ん

として、我々
われわれ

はそれを受
う

け止
と

めて、市
し

がワンストッ

プで、まず三井委員
み つ い い い ん

がおっしゃっているような当事者
とうじしゃ

の視点
し て ん

に立
た

った相談
そうだん

を受
う

けていける体制
たいせい

をつく

れるかどうかというところになると思
おも

います。 

 今回
こんかい

、市
し

がそのためにどういうふうにしていかなければいけないのかというところの御意見
ご い け ん

をやっ

ぱり御要望
ごようぼう

としていただきましたので、私
わたし

ども、これは計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

の中
なか

にそれが意見
い け ん

として載
の

るということは、大変市
たいへんし

としても重
おも

く受
う

け止
と

めることになるかと思
おも

います。ですので、そういったと

ころを踏
ふ

まえて、私
わたし

ども現場
げ ん ば

としては、市役所
しやくしょ

全体
ぜんたい

の人
ひと

の配置
は い ち

とか事業
じぎょう

の役割
やくわり

ですとか、そういった

ところに充実
じゅうじつ

を、市全体
しぜんたい

の中
なか

で、財政面
ざいせいめん

とか、それから人
ひと

の問題
もんだい

、定員
ていいん

管理
か ん り

の問題
もんだい

、そこに配置
は い ち

する

人
ひと

の問題
もんだい

の中
なか

に、要望
ようぼう

として委員会
いいんかい

の中
なか

にこういう意見
い け ん

があったというところを後
うし

ろ立
だ

てにして、

充実
じゅうじつ

につながるような要望
ようぼう

をしていきたいと思
おも

いますので、今
いま

、御意見
ご い け ん

のあった「変
か

える」という意味
い み

では、そういった中
なか

での変
か

えるというところを重
おも

く受
う

け止
と

めて、そういった評価
ひょうか

のほうを受
う

け止
と

めさ

せていただければと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ほかの委員
い い ん

の皆
みな

さんは。 

【宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

】 ちょっと分
わ

からないことがあって質問
しつもん

させていただきたいんですが、市内
し な い

の計画
けいかく

相談
そうだん
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支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

というのが幾
いく

つかあると思
おも

うんですが、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターというのはその上
うえ

に、取
と

り

まとめるような役割
やくわり

で設置
せ っ ち

するということなんですか。 

【事務局
じむきょく

】 そうです。個々
こ こ

のではなくて、やはりセンターということですから、綿会長
わたかいちょう

がおっしゃ

ったように、ワンストップであったりとか、そういう意味
い み

では、まず最初
さいしょ

の窓口
まどぐち

というところも含
ふく

め

て、上
うえ

に立
た

つと言うとおかしいですけれども、１つ中核
ちゅうかく

の役割
やくわり

を果
は

たすものであることはたしかで

す。例
たと

えばそこからそれぞれの個別
こ べ つ

の相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

さんのほうにつないで、個別
こ べ つ

支援
し え ん

計画
けいかく

をつくっ

たりとか、あるいはその方
かた

の状 況
じょうきょう

についてセルフプランでの支援
し え ん

をしたりとか、その役割
やくわり

は様々
さまざま

だ

と思
おも

いますが、トータルとしてセンター機能
き の う

ですね。それぞれの事業所
じぎょうしょ

よりも、相談
そうだん

支援
し え ん

を受
う

ける内容
ないよう

としては広
ひろ

くなるかと思
おも

います。 

【宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

】 そうしますと、今
いま

うちの場合
ば あ い

ですと、事業所
じぎょうしょ

に１つお願
ねが

いしていますので、そちら

でケアプランをつくっていただいているんですね。そうやって今
いま

の時点
じ て ん

でもうそういう事業所
じぎょうしょ

が決
き

ま

っている人
ひと

にとっては、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターというのはそれほど大
おお

きな役割
やくわり

は果
は

たさないというふ

うに考
かんが

えてよろしいんでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、事業所
じぎょうしょ

が決
き

まっていて相談
そうだん

できる場所
ば し ょ

があってという方
かた

には、もしかしたら相談
そうだん

の

ニーズというものはないかもしれませんが、ただ、やっぱり長
なが

い利用
り よ う

の中
なか

で、自立
じ り つ

の、例
たと

えば自分
じ ぶ ん

の

社会
しゃかい

参加
さ ん か

のためにもっと違
ちが

ったことをしてみたいとか、これから家族
か ぞ く

構成
こうせい

が変
か

わっていくとかという

ところの不安
ふ あ ん

があったりとかというのを、もしかしたら直接
ちょくせつ

計画
けいかく

をつくっていただいている事業者
じぎょうしゃ

さんに相談
そうだん

するというのが難
むずか

しい場合
ば あ い

の相談先
そうだんさき

の選択肢
せんたくし

の一
ひと

つとして、中核
ちゅうかく

となるような場所
ば し ょ

が

必要
ひつよう

であるという認識
にんしき

でいれば、それぞれのニーズはあるかと思
おも

います。 

【宇賀神
う が じ ん

委員
い い ん

】 よく分
わ

かりました。ありがとうございます。 
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【綿会長
わたかいちょう

】 国立市
くにたちし

の計画
けいかく

相談
そうだん

の事業所
じぎょうしょ

がなくなっていくという実態
じったい

が、ルピナスさんも閉
と

じるとい

うお話
はなし

があったりとかを聞
き

いて、うちもかなりの人
ひと

がルピナスさんを使
つか

っていたんですけれども、そ

う考
かんが

えていくと、全体的
ぜんたいてき

な計画
けいかく

相談
そうだん

の今
いま

の考
かんが

えを、事務局
じむきょく

、お願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 確
たし

かに今
いま

、計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が１か所
しょ

、人員
じんいん

の問題
もんだい

で難
むずか

しいというお声
こえ

がありまして、

閉
し

めるという現状
げんじょう

でございます。ただ、計画
けいかく

相談
そうだん

の事業所
じぎょうしょ

が増
ふ

えないことには、個別
こ べ つ

の計画
けいかく

相談
そうだん

をつ

くることは難
むずか

しいし、事業所
じぎょうしょ

さんならではのつながりを、いろんな支援
し え ん

計画
けいかく

だったりとか、例
たと

えばヘ

ルパーの事業所
じぎょうしょ

のつながりだったりとか、様々
さまざま

な支援
し え ん

の手
て

が行
ゆ

き届
とど

くという、これも様々
さまざま

な支援
し え ん

の

選択肢
せんたくし

を増
ふ

やすという意味
い み

では、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

の役割
やくわり

は、私
わたし

どもは大
おお

きなものだと思
おも

っております。 

 ただ、先
さき

ほど三井
み つ い

委員
い い ん

のほうからもあったように、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

だけで事業所
じぎょうしょ

が運営
うんえい

していける

のかというと、やはりなかなか難
むずか

しいというお声
こえ

も確
たし

かに伺
うかが

っております。そこに市
し

としての独自
ど く じ

の何
なに

か継続
けいぞく

のための手当
て あ て

ができるのか。今回
こんかい

、我々
われわれ

も相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

が、人員
じんいん

の問題
もんだい

も含
ふく

めて続
つづ

けら

れないんだというお声
こえ

をいただいたときに、これは申
もう

し訳
わけ

ありません。今
いま

さらではございますが、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

を継続
けいぞく

していくために、市
し

として、例
たと

えばそれが財政的
ざいせいてき

なものなのか、人材
じんざい

育成
いくせい

のものな

のか、両方
りょうほう

ももちろんあるかと思
おも

いますが、市
し

として何
なに

かできることをきちんと考
かんが

えていきたいと

思
おも

っているところでございます。ただ、現時点
げんじてん

で何
なに

か具体的
ぐたいてき

なものはないんですが、そういった方針
ほうしん

を市
し

としては持
も

っております。 

【綿会長
わたかいちょう

】 計画
けいかく

相談
そうだん

のところが、今
いま

どんどん研修
けんしゅう

も厳
きび

しくなってきていますね。現任者
げんにんしゃ

研修
けんしゅう

も、

初任者
しょにんしゃ

研修
けんしゅう

も、東京都
とうきょうと

のカリキュラムが増
ふ

えて増
ふ

えて、さらに１回
かい

取
と

った資格
し か く

も、今現在
いまげんざい

、計画
けいかく

相談
そうだん

をやっていないと資格
し か く

喪失
そうしつ

にもつながってくるし、そうすると、あそこまでハードルを高
たか

くされると、

確
たし

かに計画
けいかく

相談
そうだん

事業所
じぎょうしょ

がどんどん撤退
てったい

するというのが今
いま

、全国的
ぜんこくてき

にあって、恐
おそ

らく計画
けいかく

相談
そうだん

の全体的
ぜんたいてき
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なスキームが、これは国
くに

ももう１回
かい

考
かんが

えなければいけないところにきていて、当然
とうぜん

セルフプラン、セ

ルフプランにいけないという方向
ほうこう

に最初
さいしょ

はあったんだけれども、もちろんこれは、セルフプランがで

きるんだったらセルフプランでいく、セルフプランができない人
ひと

にとっての計画
けいかく

相談
そうだん

、そこに専門家
せんもんか

が入
はい

っていくというのは当然
とうぜん

あるべきものかと思
おも

いますので、セルフプランとどうやって共存
きょうぞん

して

いくかということを、やっぱり考
かんが

えていくことも今後
こ ん ご

必要
ひつよう

なのかなと思
おも

います。 

 計画
けいかく

相談
そうだん

は本当
ほんとう

に今
いま

ハードルが上
あ

がってきていますので、そういう実態
じったい

もあるということを、委員
い い ん

の皆
みな

さんと情報
じょうほう

共有
きょうゆう

したいと思
おも

いました。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 先
さき

ほどの私
わたし

の発言
はつげん

は、まさに計画
けいかく

支援
し え ん

がつくってもらう人
ひと

がいなくなっちゃって困
こま

っ

たといって窓口
まどぐち

に行
い

ったんです。それで、さっき言
い

った10カ所
しょ

中
ちゅう

７カ所
しょ

あるけれども、実
じつ

はもう３

か所
しょ

しかやっていませんよというお話
はなし

があったんですね。これの何
なに

が困
こま

るかというと、４月
がつ

から

受給者証
じゅきゅうしゃしょう

を頂
いただ

きたいんですけれども、この計画書
けいかくしょ

がないと頂
いただ

けないというタイムリミットがある

んですね。そうすると、今度
こ ん ど

、何
なに

が起
お

きるかというと、民営
みんえい

ですので、僕
ぼく

のところは忙
いそが

しいから今
いま

い

っぱいですと全員
ぜんいん

断
ことわ

られたらもう手
て

がないというところで途方
と ほ う

に暮
く

れちゃうんですね。セルフで書
か

ける人
ひと

はいいんでしょうけれども。いざとなったら適当
てきとう

に書
か

こうかなと思
おも

ったくらいだったんですけ

れども。 

 なので、私
わたし

はこの基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターというのが、計画書
けいかくしょ

を書
か

くという機能
き の う

として、ワンストッ

プで必
かなら

ず書
か

いてくれるという責任
せきにん

を負
お

っていただけるんであれば、本当
ほんとう

に早
はや

くつくってほしいんで

すよ。というのが、ちょっと切実
せつじつ

なタイムリミット的
てき

な問題
もんだい

があって。 

 もう一
ひと

つ、よろしいですか。時間
じ か ん

もあれなんですが、ざっと全部
ぜ ん ぶ

これを見
み

たんですけれども、課題
か だ い

って書
か

いてあるんですけれども、そもそもあるべき姿
すがた

をどうしたいかということが書
か

いていないの
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で、何
なに

を問題
もんだい

と捉
とら

えているかというのがよく分
わ

からないんですよ。ここに書
か

いてある課題
か だ い

というのも、

N o
なんばー

.２でいうと、私
わたし

からすると、いつというのが書
か

いていないので、実績
じっせき

というのが、事業所
じぎょうしょ

と相談
そうだん

したというのが実績
じっせき

に書
か

かれても困
こま

ってしまうので、これは進捗
しんちょく

として遅
おく

れているのか進
すす

んでいる

のかもよく分
わ

からないんですけれども、実際
じっさい

これは今
いま

、計
けい

画
かく

ではいつまでに設置
せ っ ち

、開所
かいしょ

を予定
よ て い

してい

て、遅
おく

れているのか進
すす

んでいるのかというと、どっちなんでしょうか。 

【綿
わた

会長
かいちょう

】 適切
てきせつ

な御指摘
ご し て き

だと思
おも

います。事務局
じむきょく

、どうぞ。 

【事務局
じむきょく

】 大変
たいへん

分
わ

かりにくい記載
き さ い

で申
もう

し訳
わけ

ありません。今回
こんかい

の計画
けいかく

はまさしく中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

でございま

すので、現行
げんこう

計画
けいかく

は令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

までを計画
けいかく

期間
き か ん

としておりますので、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

までにこちらに書
か

か

れていることがどこまで進
すす

むかというところを、令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

、３年度
ね ん ど

がまさに真
ま

ん中
なか

のときに当
あ

たっ

ておりましたので、そこに至
いた

る部分
ぶ ぶ ん

の評価
ひょうか

というところになります。そういう意味
い み

では、このN o
なんばー

.２

というのは、申
もう

し訳
わけ

ありませんが、基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターもできてございませんし、事業所
じぎょうしょ

との連絡会
れんらくかい

の回数
かいすう

だけですので、具体的
ぐたいてき

な連携
れんけい

もできていないという意味
い み

では、市
し

として自
みずか

らここに「がんばる」

と書
か

いたのは、できていない部分
ぶ ぶ ん

が多
おお

いというところで、そこを「がんばる」というふうに書
か

かせて

いただいたところでございます。 

【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 頑張
が ん ば

るのは、頑張
が ん ば

ってほしいです。頑張
が ん ば

ってください。もうそれ以上
いじょう

言
い

うことはない

んです。 

 ちょっと質問
しつもん

に答
こた

えていただければと思
おも

います。遅
おく

れているのか進
すす

んでるのかというと、どっちな

んでしょうか。 

【事務局
じむきょく

】 そういう意味
い み

では、遅
おく

れているということになります。基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターの設置
せ っ ち

が

できていないという点
てん

だけ見
み

ても、遅
おく

れているということになります。 
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【坪谷
つぼたに

委員
い い ん

】 承知
しょうち

しました。頑張
が ん ば

ってください。 

【綿会長
わたかいちょう

】 本当
ほんとう

に率直
そっちょく

な当事者
とうじしゃ

の皆
みな

さん、しょうがいしゃの御家族
ご か ぞ く

から見
み

れば、本当
ほんとう

にそこのと

ころは大切
たいせつ

なところで、基幹
き か ん

がない、基幹
き か ん

のもう１個
こ

の意味合
い み あ

いは、セーフティーネットになるとい

うことなんですね。セーフティーネットになっていなきゃいけないのは基幹
き か ん

相談
そうだん

ですので、そういう

意味
い み

では、基幹
き か ん

相談
そうだん

がセーフティーネットになっていることが、恐
おそ

らく先
さき

ほど家族
か ぞ く

がそこに行
い

けば何
なん

とか計画
けいかく

を書
か

いてくれる事業所
じぎょうしょ

を探
さが

し出
だ

すということも本来
ほんらい

できるはずなんですね。ですから、そう

いうイメージを持
も

っていただいてもいいのかなと思
おも

っております。 

 ここも課題
か だ い

がたくさんありましたので、この課題
か だ い

を少
すこ

し書
か

いていただいて、今日
き ょ う

は最初
さいしょ

でしたので、

N o
なんばー

.２まででいいですか。N o
なんばー

.２までで時間
じ か ん

が来
き

ておりますので。 

 これはあくまでも仮確定
かりかくてい

をした上
うえ

で、毎回
まいかい

、次回
じ か い

に振
ふ

り返
かえ

って、そして確定
かくてい

を完全
かんぜん

にしていくとい

う段取
だ ん ど

りのスタイルを取
と

っていければと思
おも

います。 

 ですから、委員
い い ん

会意見
かいいけん

というのが次回
じ か い

ここに入
はい

ってくるんですよね。なので、そこで確定
かくてい

するとい

う形
かたち

を取
と

りたいと思
おも

いますので、それでまた委員
い い ん

の皆
みな

さんから。今回
こんかい

は１か月
げつ

しか間
あいだ

がなかったの

で、次回
じ か い

は２か月
げつ

ありますから、事前
じ ぜ ん

に送
おく

っていただいて意見
い け ん

をある程度
て い ど

入
い

れていって、ここで議論
ぎ ろ ん

をして、そしてどんどん確定
かくてい

していくという段取
だ ん ど

りを取
と

りたいと思
おも

っております。ですから、そうい

う形
かたち

で進
すす

めさせていただければと思
おも

います。 

 やり方
かた

も含
ふく

めて何
なに

か委員
い い ん

の皆
みな

さんから意見
い け ん

はありますでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 介護者
かいごしゃ

ですけれども、会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

するに当
あ

たって、やはり資料
しりょう

を早
はや

く頂
いただ

かないと、今回
こんかい

もぎりぎりでやる形
かたち

になったので早
はや

くほしいということと、今
いま

、会長
かいちょう

がおっしゃっていたように、

意見
い け ん

を盛
も

り込
こ

んでということは、評価
ひょうか

に対
たい

して意見
い け ん

を盛
も

り込
こ

んでほしいことととかもいろいろあった
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ので、その分
ぶん

をまず事務局
じむきょく

でまとめてくれたものをいただけるという解釈
かいしゃく

でいいんでしょうか。それ

を持
も

った上
うえ

で、次回
じ か い

、それでいいか悪
わる

いかということを決
き

めるという形
かたち

であるんだとしたら、あと、

そこの部分
ぶ ぶ ん

を訂正
ていせい

できるという形
かたち

だと、説明
せつめい

の仕方
し か た

がしやすいんですが、それでいいですか。 

【綿会長
わたかいちょう

】 事務局
じむきょく

、いいですか。僕
ぼく

の理解
り か い

はそういう理解
り か い

でしたけれども。 

【事務局
じむきょく

】 次
つぎ

の審議
し ん ぎ

スケジュールのところで御説明
ごせつめい

するつもりだったんですが、せっかくですので

今
いま

御説明
ごせつめい

させていただきます。 

 次回
じ か い

については、評価表
ひょうかひょう

の続
つづ

きを５月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

ぐらいまでにお送
おく

りさせていただきたいと思
おも

います。

委員
い い ん

の皆
みな

さんにいろいろ御意見
ご い け ん

とか評価
ひょうか

をしていただいて、それは期限
き げ ん

を切
き

らせていただいて、事務局
じむきょく

まで送
おく

っていただきたいと思
おも

います。その上
うえ

で、事務局
じむきょく

では、各委員
かくいいん

から提出
ていしゅつ

いただいた意見
い け ん

を取
と

り

まとめて、これを次回
じ か い

の協議会
きょうぎかい

開催時
かいさいじ

の資料
しりょう

として早
はや

めに配付
は い ふ

させていただきたいと思
おも

います。協議会
きょうぎかい

当日
とうじつ

は、委員
い い ん

意見
い け ん

が集約
しゅうやく

した資料
しりょう

を基
もと

に、それを確認
かくにん

しながら審議
し ん ぎ

を進
すす

めさせていただければと考
かんが

えております。 

【綿会長
わたかいちょう

】 大方
おおかた

同
おな

じで、そういう形
かたち

でおまとめいただけると。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 スケジュールをちょっと見
み

たんですが、スケジュールの中
なか

で、それぞれの予定
よ て い

が難
むずか

し

かったかもしれませんが、水曜日
すいようび

はどうしても出
で

られなくて、それは前
まえ

もって言
い

ってあったんですが、

６月
がつ

の水曜日
すいようび

に関
かん

しては出
で

られないですが、これはもう変更
へんこう

は難
むずか

しいですか。 

【綿会長
わたかいちょう

】 それでは、次第
し だ い

の４は終
お

わりまして、次第
し だ い

５の審議
し ん ぎ

スケジュールについて、事務局
じむきょく

から

説明
せつめい

をいただいてよろしいですか。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、資料
しりょう

５の審議
し ん ぎ

スケジュール案
あん

②を御覧
ご ら ん

ください。会場
かいじょう

の確保
か く ほ

の都合等
つごうとう

で、今
いま

ここに１日
にち

ずつ書
か

かせていただいております。まず、第
だい

３回
かい

が６月
がつ

29日
にち

（水
すい

）、第
だい

４回
かい

は８月
がつ

30日
にち
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（火
か

）、第
だい

５回
かい

については10月
がつ

25日
にち

（火
か

）、第
だい

６回
かい

が12月
がつ

29日
にち

（水
すい

）となっております。今
いま

、それ

ぞれ１日
にち

ずつ予定
よ て い

を入
い

れさせていただいているところでございます。日程
にってい

の場所
ば し ょ

の確保
か く ほ

の関係
かんけい

で、こ

のような形
かたち

での御提案
ごていあん

ということになります。 

【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 ６月
がつ

、まだはっきりしないのかもしれませんが、私
わたし

の場合
ば あ い

は、今
いま

コロナで隔週
かくしゅう

では

あるんですけれども、基本的
きほんてき

に水曜日
すいようび

には手話
し ゅ わ

講習会
こうしゅうかい

の担当
たんとう

がございます。それにぶつかっていると

なると参加
さ ん か

できないことになりますので、水曜日
すいようび

は参加
さ ん か

できなくなってしまいます。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 ６月
がつ

29日
にち

（水
すい

）は出
で

られないです。変
か

えてほしいです。 

【綿会長
わたかいちょう

】 会場
かいじょう

のこともあったりしますので、どこまで動
うご

かせるか分
わ

かりませんけれども、１回
かい

事務局
じむきょく

のほうで情報
じょうほう

集約
しゅうやく

をしていただいてよろしいですか。 

【事務局
じむきょく

】 例
たと

えば29日
にち

（水
すい

）は、井上
いのうえ

委員
い い ん

、三井
み つ い

委員
い い ん

、高橋
たかはし

委員
い い ん

が出席
しゅっせき

できないというお話
はなし

があ

りましたが、ほかにこの日
ひ

が都合
つ ご う

が悪
わる

い方
かた

はいらっしゃいますか。３人
にん

の委員
い い ん

が今
いま

、難
むずか

しいというこ

とですけれども。 

 あと、この曜日
よ う び

は難
むずか

しいという委員
い い ん

はいらっしゃいますでしょうか。 

【綿会長
わたかいちょう

】 その月
つき

にならないと分
わ

からない。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 水曜日
すいようび

は難
むずか

しいです。 

【事務局
じむきょく

】 まず１つは、今後
こ ん ご

の急
きゅう

な欠席
けっせき

とかそういった御事情
ごじじょう

が出
で

るかもしれませんので、欠席
けっせき

を

されるときの意見
い け ん

をどのように吸
す

い上
あ

げていくか、反映
はんえい

させていくかというのは、私
わたし

ども事務局
じむきょく

のほ

うでもう一度
い ち ど

確認
かくにん

させていただければと思
おも

います。今
いま

言
い

ったように事前
じ ぜ ん

に意見
い け ん

集約
しゅうやく

をしますが、それ

とは別
べつ

に日程
にってい

のスケジュールについては事務局
じむきょく

で引
ひ

き取
と

らせていただければと思
おも

います。 

 条例
じょうれい

の中
なか

では、半数
はんすう

以上
いじょう

の出席
しゅっせき

をもって委員会
いいんかい

は成立
せいりつ

するとなっておりますので、やはりなるべ
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く多
おお

くの委員
い い ん

の皆
みな

さんが参加
さ ん か

できる日
ひ

にちを考
かんが

えていきたいと思
おも

います。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 やはり当事者
とうじしゃ

の私
わたし

が委員会
いいんかい

に出
で

ないと議論
ぎ ろ ん

ができないので、私
わたし

が出
で

られるように

調整
ちょうせい

してほしいですと。 

【事務局
じむきょく

】 まず、６月
がつ

29日
にち

については、当事者
とうじしゃ

委員
い い ん

の方
かた

が３人
にん

出
で

られない予定
よ て い

になるかもしれない

ということなので、ここは事務局
じむきょく

で一度
い ち ど

引
ひ

き取
と

らせていただければと思
おも

います。先
さき

の予定
よ て い

であります

が、８月
がつ

、10月
がつ

、12月
がつ

は、皆
みな

さん今
いま

のところ御都合
ご つ ご う

はよろしいでしょうか。12月
がつ

も水曜日
すいようび

だと難
むずか

しいでしょうか。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 難
むずか

しいです。 

【事務局
じむきょく

】 ８月
がつ

30日
にち

と10月
がつ

25日
にち

については、もしほかの委員
い い ん

さんもよろしければ確定
かくてい

させていた

だければと思
おも

います。後
のち

ほどまた何
なに

かあれば言
い

っていただいて、６月
がつ

と12月
がつ

については一度
い ち ど

事務局
じむきょく

の

ほうで引
ひ

き取
と

らせていただければと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 分
わ

かりました。 

 分
わ

からないですが、よく場所
ば し ょ

がないときに、市役所
しやくしょ

で絶対やらなければいけないということはない

んでしょうから、ほかの会議室
かいぎしつ

とかはないんですか。日
ひ

にちをずらしていくことを優先
ゆうせん

すれば。 

【事務局
じむきょく

】 ほかの会場
かいじょう

も考
かんが

えてみます。オンラインの通信
つうしん

環境
かんきょう

などもございますので、そのあた

りも確認
かくにん

しながら会場
かいじょう

の確認
かくにん

をもう一度
い ち ど

取
と

らせていただければと思
おも

います。 

【綿会長
わたかいちょう

】 会場
かいじょう

のこともありますし、なるべく参加
さ ん か

できるような形
かたち

で、もう１回
かい

事務局
じむきょく

のほうで

御検討
ごけんとう

願
ねが

えればと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。 

 次回
じ か い

以降
い こ う

の審議
し ん ぎ

の進
すす

め方
かた

は事務局
じむきょく

より説明
せつめい

がありましたので、そういう形
かたち

でいきたいと思
おも

います。

次回
じ か い

はN o
なんばー

.３から。今日
き ょ う

は２つしか進
すす

みませんでしたけれども、とてもいい議論
ぎ ろ ん

だと思
おも

います。こう
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いう議論
ぎ ろ ん

ができることが次
つぎ

の施策
し さ く

に影響
えいきょう

しますので、ぜひ忌憚
き た ん

のない御意見
ご い け ん

をいただければと思
おも

い

ます。 

 そのほかのところで、事務局
じむきょく

より連絡
れんらく

事項等
じこうとう

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 次第
し だ い

６、その他
た

について事務局
じむきょく

より御説明
ごせつめい

いたします。現在
げんざい

、資料
しりょう

の送付
そ う ふ

については郵便
ゆうびん

を使
つか

って送付
そ う ふ

させていただいておりますけれども、市内
し な い

でも１日
にち

置
お

かないと届
とど

かないとか、土日
ど に ち

、祝日
しゅくじつ

に配達
はいたつ

しないという郵便
ゆうびん

事情
じじょう

もございます。そうしますと、金曜日
きんようび

に市役所
しやくしょ

から文書
ぶんしょ

を発送
はっそう

すると、

お手元
て も と

に届
とど

くのが火曜日
か よ う び

ということで、今回
こんかい

も大変
たいへん

タイトなスケジュールの中
なか

で資料
しりょう

をお送
おく

りしまし

て、皆様
みなさま

には御迷惑
ごめいわく

をおかけしました。そういうこともございまして、資料
しりょう

を速
すみ

やかに送付
そ う ふ

して、皆
みな

さんの御意見
ご い け ん

を取
と

りまとめるためにも、事前
じ ぜ ん

の資料
しりょう

送付
そ う ふ

については可能
か の う

な限
かぎ

りメールで送付
そ う ふ

させてい

ただきたいと思
おも

っております。本日
ほんじつ

、皆様
みなさま

のお手元
て も と

にメールアドレスの登録
とうろく

の資料
しりょう

をお渡
わた

ししていま

すので、そちらを御記入
ごきにゅう

いただいて、事務局
じむきょく

に御提出
ごていしゅつ

いただければと思
おも

います。可能
か の う

な方
かた

は本日
ほんじつ

御提出
ごていしゅつ

いただければと思
おも

います。なお、メールアドレスが不明
ふ め い

な方
かた

は、登録
とうろく

用紙
よ う し

の下
した

に事務局
じむきょく

のメールアド

レス、また二次元
に じ げ ん

バーコードを記載
き さ い

しておりますので、お名前
な ま え

のみを記
しる

したメールをいただければ、

我々
われわれ

のほうでアドレスを登録
とうろく

させていただきますので、よろしくお願
ねが

いします。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 いいです。メールは分
わ

からないです。説明
せつめい

をしてください。 

 世
よ

の中
なか

はパソコンやメールを簡単
かんたん

に扱
あつか

えるんですけれども、やっぱり当事者
とうじしゃ

の方
かた

がそれをするの

はなかなか難
むず

しい話
ばなし

ですし、事情
じじょう

は分
わ

かるんですけれども、今
いま

の事務局
じむきょく

からの提案
ていあん

だと井上
いのうえ

さんはで

きません。ですので、金曜日
きんようび

に送
おく

るとかというんじゃなくて、例
たと

えばできたときに連絡
れんらく

をいただいて

取
と

りにいくとか、そういうふうなやり取
と

りにしてもらわないと、なかなか資料
しりょう

を自分
じ ぶ ん

でもらったとか、

そういうふうなことは分
わ

かりづらいと思
おも

うので、なるべくこういう簡単
かんたん

なことというふうなことも、
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やっぱり当事者
とうじしゃ

主体
しゅたい

でどういうふうな形
かたち

がいいかというのを少
すこ

し検討
けんとう

していただきたいので、介護者
かいごしゃ

はできますけれども、介護者
かいごしゃ

が受
う

け取
と

っていいものではないと思
おも

いますから、少
すこ

し当事者
とうじしゃ

の視点
し て ん

から

別
べつ

の方向
ほうこう

を考
かんが

えていただきたいんですけれども、よろしくお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 ありがとうございます。個別
こ べ つ

で、そういった御事情
ごじじょう

の方
かた

については直接
ちょくせつ

、例
たと

えば市役所
しやくしょ

に取
と

りに来
き

ていただければお渡
わた

ししますし、分
わ

からないところがあれば事前
じ ぜ ん

に言
い

っていただければ、

御説明
ごせつめい

する機会
き か い

も設
もう

けていけます。メールだけで終
お

わりにするつもりはございませんので、個別
こ べ つ

の

当事者
とうじしゃ

の方
かた

の御事情
ごじじょう

については、寄
よ

り添
そ

った形
かたち

で対応
たいおう

していきたいと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

い

いたします。 

【綿会長
わたかいちょう

】 ありがとうございました。それでは時間
じ か ん

も来
き

ておりますので、その他
た

、委員
い い ん

の皆
みな

さん、

よろしいでしょうか。 

 それでは、長
なが

い時間
じ か ん

お時間
じ か ん

をいただきましてありがとうございます。これで第
だい

２回
かい

国立市
くにたちし

しょうが

いしゃ施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

は終
お

わらせていただければと思
おも

います。皆
みな

さん、お疲
つか

れさまでした。ありがと

うございました。 


